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‘Este país se pacifica porque se pacifica’: Santiago Creel presenta su plan de seguridad.- El aspirante 
a la Presidencia por la oposición, Santiago Creel, presentó algunos de los puntos de su plan de 
seguridad para el país en caso de que llegue a la Presidencia en el 2024 y aseguró que el país se tenía 
que pacificar. Durante su visita por el estado de Michoacán, el aspirante opositor habló de la 
seguridad en el país y su estrategia para lograrla. Ya en ocasiones anteriores ha insistido en formar 
una agencia especializada anticrimen organizado. “Lo que digo es que hay que aplicar la ley (...) Tengo 
un plan completamente integral para lograr, en el menor tiempo que sea posible (...) que este país 
se pacifica porque se pacifica”, aseguró. [POLÍTICO MX] [FINANCIERO] [INDEPENDIENTE / pp-p9] 
[24HORAS / p6] [NOTIGRAM] [OMNIA] [ES NOTICIA VERACRUZ] 

Regreso de militares a los cuarteles es un falso debate: Santiago Creel Miranda.- En su visita por 
Michoacán para buscar simpatías como parte del trabajo del Frente Amplio por México, el diputado 
federal Santiago Creel Miranda, fue cuestionado sobre si de llegar a la presidencia del país, el Ejército 
Mexicano seguiría en las calles, y confirmó estar de acuerdo con que las fuerzas federales mantengan 
su trabajo fuera de sus cuarteles. Sí, porque tienen que cumplir sus funciones de seguridad nacional, 
y seguridad interior”, dijo. Detalló que se trata de un falso debate, la idea de que las fuerzas 
castrenses deberían regresar a los cuarteles militares. [EXCÉLSIOR] 

Asesinato de Hipólito Mora, resultado de estrategia fallida: Creel.- El asesinato de quien fuera el 
líder de los extintos grupos de autodefensa en Michoacán, Hipólito Mora Chávez, y la inseguridad en 
la entidad y en gran parte de todo el territorio mexicano, son resultado de una estrategia federal 
fallida en materia de seguridad, consideró el diputado federal panista, Santiago Creel Miranda. El 
legislador quien además es contendiente por la candidatura del Frente Amplio por México a la 
elección presidencial, expresó que el asesinato de Mora Chávez no fue un “tema personal” sino el 
resultado de una estrategia fallida. [CONTRAMURO] 

Creel anunciará separación a cargo.- El próximo miércoles se espera que el panista Santiago Creel 
Miranda formalice su separación del cargo de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, según informó Ignacio Mier Velazco, líder de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). 
El legislador morenista explicó que la decisión de que Creel Miranda deje la Presidencia de la Cámara 
baja se fundamenta en que dicho cargo está encargado de manejar recursos públicos. Por lo tanto, 
será reemplazado por una diputada panista, en línea con los acuerdos parlamentarios establecidos. 
[EL PORVENIR] [JORNADA / p8] [OVACIONES / p18] [INFOBAE] 

Creel no declinará y no dejaría la Presidencia del Congreso.- El aspirante a la candidatura de la 
oposición rumbo a las elecciones presidenciales de 2024, Santiago Creel Miranda, aseguró que no 
declinará a favor de ningún personaje y tampoco dejaría la Presidencia de la Cámara de Diputados 
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en el Congreso. En gira de trabajo por Michoacán, el legislador dejó claro que no declinará a favor –
específicamente- de Xóchitl Gálvez, al señalar que, en el caso de que sea ella quien resulte con la 
simpatía en la contienda interna, se unirá al esfuerzo conjunto para lograr el triunfo en las urnas en 
los próximos comicios. [CONTRAMURO] 

Noemí Luna a la Mesa Directiva.- Corresponderá a la diputada del PAN Noemí Berenice Luna Ayala 
asumir la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en el momento en que Santiago 
Creel solicite licencia al cargo. La panista zacatecana estaría menos de un mes en el puesto, debido 
a que, para el 1 de septiembre, cuando inicie el tercer año de la actual Legislatura, corresponderá al 
PRI asumir la Presidencia de la Cámara de Diputados. El coordinador de Morena, Ignacio Mier, ha 
insistido en que Creel debe dejar la Mesa Directiva, pues maneja recursos públicos. [ÍNDIGO / p9] 

Xóchitl descarta ‘abrazos, no balazos’; Beatriz acusa ‘desparejamiento de contienda interna’.- Estas 
fueron las actividades de este domingo, de los aspirantes a la candidatura a la presidencia por el 
Frente Amplio por México. En Tijuana, Baja California, la senadora Xóchitl Gálvez aseguró que de 
llegar a la Presidencia, su política en seguridad será aplicar la ley y no la política de “abrazos, no 
balazos” del presidente López Obrador. El diputado panista Santiago Creel no reportó actividades 
Públicas. Sin embargo, en su cuenta de X (antes Twitter), expresó que “México debe regresar al 
camino donde se respete la ley, donde exista un auténtico Estado de Derecho y se castigue con fuerza 
a quien piense que la puede violentar”. En ese sentido, pidió a la ciudadanía a que voten por él en la 
plataforma del Frente Amplio por México. [LA LISTA] 

Xóchitl Gálvez: "No me confío aunque vaya arriba en las encuestas".- Con 300 mil firmas de apoyo, 
Xóchitl Gálvez, aseguró que no se confía aunque vaya arriba en las encuestas para encabezar el 
Frente Amplio por México tras externar su respeto a sus contrincantes Beatriz Paredes, Santiago 
Creel y Enrique de la Madrid, señaló que todos son parte del proyecto y que “hay tiro con Morena” 
y el suyo es con el presidente Andrés Manuel López Obrador. “Yo realmente creo que todas las 
personas que están inscritas tienen la posibilidad más visible porque esto no está decidido esto se 
tiene que ganar, por eso sigo insistiendo en que sigan firmando, no me confío en que porque estoy 
en primer lugar en las encuestas, que soy yo, siempre me gusta pensar que falta mucho”, señaló. 
[HERALDO] [POLÍTICO MX] [24HORAS / p6] 

Hay rezago en firmas para el Frente.- Los aspirantes a encabezar el Frente Amplio por México están 
a ocho días de que venza el plazo para recabar las 150 mil firmas de apoyo ciudadano que los 
mantengan en la contienda, con miras a la candidatura presidencial de 2024, al momento, 
únicamente Xóchitl Gálvez ha cumplido el requisito. De los 12 aspirantes que aún se mantienen en 
la contienda, sólo algunos han mantenido un trabajo permanente para ganarse el apoyo ciudadano, 
Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes y el perredista Silvano Aureoles. 
Del resto, poco se ha visto más que promoción en redes sociales. [HERALDO / pp-p4] [REFORMA / 
p6] [EXCÉLSIOR / pp-p4] [HERALDO AGUASCALIENTES] 

PAN pide a AMLO dejar de atacar a aspirantes: ‘mejor recupere territorios en manos del narco’.- 
El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, reclamó al presidente Andrés Manuel López Obrador 
por los ataques contra los aspirantes presidenciales de oposición, Xóchitl Gálvez y Santiago Creel y 
lo exhortó a combatir el narcotráfico en el país: “Antes se decía que el narco ejercía un gobierno 
paralelo, ahora sabemos que también tienen tropas muy poderosas, capaces de rivalizar con la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31723_M_CONTRAMURO_0_CREELNODECLINARA_NODECLINARACREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31723_M_INDIGO_9_NOEMILUNAALAMESADIRECTIVA_NOEMILUNACAMBIO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31723_M_LALISTA_0_XOCHITLDESCARTAABRAZOS_ACTIVIDADESCANDIDATOSVAPORMEX_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31723_M_HERALDO_0_XOCHITLGALVEZNOMECONFIO_ENCUESTAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31723_M_POLITICOMX_0_XOCHITLGALVEZPRESUME_FIRMAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31723_M_24H_4_XOCHITLBUSCAMAS_FIRMAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31723_M_HERALDO_PP.4_ACELERARACTOSPARA_ACELERANACTOSFIRMAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31723_M_REFORMA_6_VANPORFIRMAS_FIRMAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31723_M_REFORMA_6_VANPORFIRMAS_FIRMAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31723_M_EXC_PP.4_ESTANREZAGADOS_REZAGADOS6ASPIRANTES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31723_M_HERALDO_0_LASFIRMASDELFRENTE_FIRMAS_1M.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

Marina y el Ejército Nacional. Por eso le exigimos a López Obrador que ya deje de atacar a la 
oposición, que mejor se concentre en combatir al crimen y controle la creciente violencia que habrá 
de heredar al próximo gobierno que encabezaremos”. [POLÍTICO MX]  

Importantes, esfuerzos del INE para asegurar elecciones limpias: Humberto Aguilar.- Humberto 
Aguilar Coronado aseguró que no es necesario que el presidente de la Cámara de Diputados se 
separe de su cargo para buscar un puesto de elección popular. Señaló que “no es ninguna exigencia 
Constitucional ni legal y, por supuesto, no se podía poner en los lineamientos”, y abundó: “Un 
acuerdo del INE que contenga unos lineamientos no puede ir en contra de la Constitución, aunque 
los de Morena quieran que los legisladores soliciten licencia, pero ellos no quieren que soliciten 
licencia para defender la equidad en el proceso político. Lo que quieren es poner a uno de ellos para 
que las decisiones que tomó el Presidente de la Mesa Directiva, en torno a las acciones de 
inconstitucionalidad que se presentaron, y a decirle a la Corte cuáles eran las exigencias de la Cámara 
de Diputados, las echen para atrás, el que Santiago (Creel) sea diputado y presidente no introduce 
ningún elemento de inequidad a la contienda.” [AL MOMENTO] 

Morena reclama “actos anticipados” de Gálvez.- Morena interpuso un recurso ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para reclamar los presuntos actos anticipados 
de precampaña y campaña cometidos por la aspirante presidencial del Frente Amplio por México 
Xóchitl Gálvez. Sin embargo, la autoridad electoral administrativa desechó la queja porque no 
consideró viable ninguno de los argumentos presentados por Morena. Por otra parte, el 6 de julio, 
el perredista Silvano Aureoles señaló que por salud del proceso interno, los legisladores Xóchitl 
Gálvez y Santiago Creel deberían solicitar licencia a sus cargos. [LA RAZÓN / p8] 

El derby del Frente.- Pese a su clara ventaja, no fue buena semana para Xóchitl Gálvez, que perdió 
casi medio punto, a diferencia de Enrique de la Madrid que crece casi un punto, metiéndose a la 
pelea por la tercera posición con Beatriz Paredes. Santiago Creel se mantiene en la segunda posición 
entre las preferencias. [ECONOMISTA / p1] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Ignacio Mier arranca la cruzada nacional por la trata de personas en Puebla.- Tras dar el banderazo 
de la cruzada nacional contra la trata de personas, delito que se encuentra entre los tres de mayor 
incidencia en el país, el diputado federal de Morena, Ignacio Mier Velazco, dijo que 80 por ciento de 
los casos de víctimas de este delito, son contactadas por redes sociales, lo que habla de la urgencia 
de lograr leyes para combatir este problema. En el marco del Día contra la Trata de Personas, detalló 
que, con estas acciones se busca que exista un nuevo trato social en el que se persiga este delito. 
[MILENIO] [EXCÉLSIOR / p14] [24HORAS / p13] [PLANO INFORMATIVO] [NEWS.ES EURO]  

Puebla ocupa el quinto lugar a nivel nacional en trata de personas.- La diputada federal por Morena 
Julieta Vences indicó que Puebla es el quinto lugar nacional con mayor incidencia del delito de trata 
de personas, por lo que aseguró que es de vital importancia combatir esta “esclavitud moderna”. Lo 
anterior, durante la rueda de prensa previa a la caravana Cruzada contra la Trata de Personas y la 
Violencia, en la que el diputado federal Ignacio Mier sostuvo que el primer paso para combatir este 
tipo de violencia es visibilizarla. [NEWS.ES EURO] [EFEKTO 10] 
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Diputados de Morena adelantan campañas para gubernaturas.- En paralelo a la promoción de las 
corcholatas, una docena de diputados de Morena realizan actos de proselitismo antes de que los 
órganos de dirección de su partido emitan los lineamientos para las ocho gubernaturas y la jefatura 
de Gobierno de la Ciudad de México a disputarse en 2024. Entre los más visibles por su activismo 
está el coordinador de la bancada, Ignacio Mier Velazco, quien realiza giras y conferencias cada fin 
de semana en Puebla, y entre sus fórmulas para llamar la atención presentó en días recientes al 
luchador MoreNacho. También destacan, en otras entidades, los diputados Antonio Pérez Garibay, 
Cecilia Márquez, Miguel Torruco, Patricia Armendáriz, Ismael Brito, Manuel Rodríguez, Rosendo 
Medina, Juanita Guerra, Brenda Espinoza y Sergio Gutiérrez. [JORNADA / p6] 

No solo “corcholatas”, Javier Lozano se lanzó contra Nacho Mier por propaganda vial.- Luego de 
que distintos opositores acusaron a las “corcholatas” por hacer uso de espacios públicos para su 
publicidad, el ex senador de la República, Javier Lozano Alarcón, se lanzó en contra de Ignacio Mier 
Velazco por hacer uso de las mismas prácticas rumbo a las elecciones federales del 2024. El 
exlegislador del PAN señaló que el coordinador de diputados de Morena “es un tipo vulgar” luego de 
que se diera a conocer una noticia donde se mostraba la propaganda del legislador en un supuesto 
edificio del siglo XVII. [INFOBAE] 

De poco sirve aumento en ingresos si alcanza para menos, reprocha diputado panista.- El 
coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, lamentó los resultados de la 
Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares publicada por el INEGI, la cual revela que a 
las familias mexicanas hoy les alcanza para menos. Por lo anterior, aseguró que desde la bancada 
albiazul trabajarán para recuperar el poder adquisitivo de la ciudadanía. “De poco sirve que el ingreso 
de los hogares haya alcanzado niveles prepandemia. Podrá haberse recuperado el ingreso, pero eso 
no significa que México tenga el mismo poder adquisitivo para comprar las mismas cosas que en 
2020. En el PAN lo sabemos, y por ello seguiremos proponiendo acciones que permitan devolver la 
prosperidad a nuestro país", indicó. [VOZ DE MICHOACÁN] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR / p2]  

El PAN buscará el regreso del Seguro Popular.- El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, 
Jorge Romero, manifestó que, en el último año de la Sexagésima Quinta Legislatura, su bancada 
buscará una política integral que dé respiro a la población, en la que se contempla el volver a 
disponer del Seguro Popular. [ÍNDIGO / p3]  

Moreira pide certificar a policías para combatir al crimen organizado.- Luego de conocer el reporte 
de evaluación a cuerpos policiacos, realizado por el Secretariado Ejecutivo de Seguridad Nacional y 
Seguridad Pública (SESNSP), el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, 
afirmó que es urgente e imprescindible que los policías de los 32 estados y de los municipios estén 
certificados al 100 por ciento, para poder dar resultados efectivos en el combate al crimen 
organizado. En un comunicado, sostuvo que el informe de control de confianza al personal del 
servicio profesional de carrera de las instituciones de Seguridad Pública presenta inconsistencias y 
claras diferencias con el documento de análisis y estadísticas de los gobiernos municipales en esta 
materia, emitido por el INEGI. [PLANO INFORMATIVO] [FINANCIERO / p36] [EXCÉLSIOR / p2] 
[ECONOMISTA / p59] [ÍNDIGO / p6] 

Pide Rubén Moreira a Samuel y al gobernador de Tamaulipas ponerse a trabajar contra el crimen 
organizado.- Luego de que la semana pasada fuerzas policiacas de Coahuila y militares se 
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desplegaran para impedir la entrada de narcotraficantes, provenientes de Nuevo León y Tamaulipas, 
el diputado federal por Coahuila, Rubén Moreira Valdez llamó al gobernador de Nuevo León, Samuel 
García, a desplegar policías en la zona de Colombia y Anáhuac, y al ejecutivo estatal de Tamaulipas, 
Américo Villarreal a enfrentar a los grupos criminales armados. [VANGUARDIA] 

“García y Colosio pueden competirle a Morena”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
aseguró que el gobernador de Nuevo León, Samuel García, y el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo 
Colosio Riojas, ambos militantes de MC, pueden competirle a Morena en las elecciones 
presidenciales de 2024. Por su parte, el pasado 14 de julio, el líder nacional de MC, Dante Delgado, 
dio luz verde para la creación de una comisión, a fin de dialogar con liderazgos del partido sobre la 
posibilidad de sumarse a una alianza opositora y solicitó una reunión tras las vacaciones para 
restablecer el diálogo y definir el rumbo del partido. En la reunión participarían, además de Dante 
Delgado, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro; la senadora Verónica Delgadillo, los alcaldes de 
Monterrey, Luis Donaldo Colosio, y de Guadalajara, Pablo Lemus; así como los coordinadores 
parlamentarios Clemente Castañeda y Jorge Álvarez Máynez. [UNIVERSAL / p6] 

Cinco aspirantes prefieren método similar al federal.- Al menos cinco aspirantes de oposición a la 
Jefatura de Gobierno coincidieron en que un método similar al nacional sería el ideal para definir al 
candidato en la Ciudad de México, mismo que se elegiría en los próximos días. Entre los aspirantes 
que se han manifestado en pro de este método se encuentran la diputada priista Cynthia López y el 
líder de los diputados perredistas Luis Espinosa Cházaro, quien considera que ha sido exitoso a nivel 
nacional, ya que hay participación ciudadana, encuestas y firmas de apoyo, por lo que “no 
tendríamos por qué no hacerlo en la Ciudad de México”. [UNIVERSAL / p17] 

Podrán votar 98 millones en elecciones del 2024.- El INE anunció que instalará más de 170 mil 
casillas en las que se elegirán a casi 20 mil representantes populares federales, estatales y 
municipales para 2024, en una de las elecciones que romperá los récords de tres años atrás, cuando 
la lista nominal contempló a 94 millones de mexicanos. El reto es lograrlo con un presupuesto 
austero, explicó Guadalupe Taddei, presidenta del organismo. Sin embargo, pueden costar más de 
30 mil millones de pesos. Taddei Zavala ha avanzado ya, junto con los consejeros electorales, en la 
definición del presupuesto para 2024 y ha obtenido de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 
de Diputados el compromiso de que se revisará el proyecto que presente el INE. [OVACIONES / pp-
p20] 

COMISIONES 

Comisión iniciará en septiembre curso sobre “Comunicación, desinformación y campañas 
electorales”.- La presidenta de la Comisión de Reforma Político-Electoral, Graciela Sánchez Ortiz 
(Morena), informó que del 4 de septiembre al 30 de octubre se llevará a cabo el curso Comunicación, 
desinformación y campañas electorales. Claves prácticas para una respuesta jurídica. En la reunión 
ordinaria del órgano legislativo, dijo que será convocado por esta Comisión y el Instituto de Derecho 
Parlamentario de la Universidad Complutense de Madrid; será para 200 participantes, en un horario 
de 7:00 a 10:00 horas, los días lunes, miércoles y viernes, con un total de 75 horas. [AL MOMENTO] 
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DIPUTADOS 

Castigo a agresiones con ácido falta en 22 entidades.- De acuerdo con un análisis hecho por la 
Comisión Permanente, en México existen 22 entidades federativas que no cuentan con legislación 
para castigar los ataques con ácido o cualquier otra sustancia química en contra de mujeres, pese a 
los avances al respecto logrados a nivel federal. Ante ello, el Congreso de la Unión alista un llamado 
para que dichos estados incorporen en su legislación penas ante agresiones inferidas con ácido o 
sustancias similares. [EXCÉLSIOR / pp-p14] 

Diputados de Morena otorgarán hasta 27 mil mdp a INE para comicios.- Para 2024, Morena en la 
Cámara de Diputados adelanta que no regateará y mucho menos limitará el presupuesto del INE, y 
proyecta otorgar entre 25 y 27 mil millones de pesos para que pueda organizar, sin contratiempos, 
los comicios federales más grandes de la historia. Un análisis del Grupo Parlamentario señala que 
estos recursos son suficientes para garantizar la organización del proceso, equidad en la contienda, 
fiscalización y respeto de la voluntad de los millones de ciudadanos que salgan a votar. 
[UNOMÁSUNO / p5]  

Morena exige castigo por presunto desvío de 273.7 mdp en IPN.- Inés Parra, diputada de Morena, 
exigió que haya un castigo para los responsables del presunto desvío de 273.7 millones de pesos al 
interior del Instituto Politécnico Nacional, que dirige Arturo Reyes Sandoval, y del cual ya existe una 
denuncia ante la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción. La diputada de la 
bancada guinda advirtió que no solicitará una comparecencia de Reyes Sandoval, pues debido a que 
las observaciones ya son “insolventables”, las explicaciones ya no deberán dirigirse a la cámara baja, 
sino ante un juez. [UNIVERSAL] [VOZ DE MICHOACÁN] 

Realizan segunda jornada canina y felina con la participación de los binomios caninos de la Cámara 
de Diputados.- La sede en esta ocasión fue frente al Parque “Fortino Serrano”, ubicado en la Segunda 
Sección de la Colonia Moctezuma, de la alcaldía Venustiano Carranza, donde el legislador Julio César 
Moreno hizo un llamado a los habitantes a ser responsables con sus mascotas, sobre todo al 
momento de llevarlos a hacer sus necesidades, como utilizar correas, levantar sus heces fecales y 
evitar que coman cosas del suelo. Reiteró que actualmente es sancionado como delito el maltrato, 
sacrificio, muerte o provocarle agonía a un ser sintiente o animales de compañía o cualquier tipo de 
crueldad, sin justificación alguna. [HOJA DE RUTA] 

Oposición plantea uso de satélites y más inteligencia contra el narco.- Partidos de oposición 
aseguraron que es indispensable y urgente modificar la estrategia de seguridad para combatir al 
crimen organizado y el aumento en el uso de tecnología, y para ello plantearon el uso de 
herramientas a las que los grupos delictivos no pueden tener acceso, como los satélites, además de 
reforzar las tareas de inteligencia. En entrevista con La Razón, la panista Mariana Gómez del Campo, 
secretaria de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, aseguró que se debe 
atacar a los grupos del crimen organizado con mayor uso de tecnología y estar un paso adelante, 
ante el reforzamiento que han tenido durante los últimos años. [LA RAZÓN / p4] 

Banco del Bienestar en rezago a cinco años de su creación.- El Banco del Bienestar fue al inicio de la 
administración del presidente López Obrador uno de sus proyectos insignia; sin embargo, a cinco 
años de su creación, el Gobierno Federal no ha concluido las sucursales que prometió, tiene un 
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rezago de 97% en la adquisición legal de los predios y pese a que se han firmado convenios por más 
de 15 mil millones de pesos, no ha logrado concluir ni siquiera la mitad de las sucursales que plantea. 
Al respecto, el diputado Héctor Saúl Téllez, secretario de la Comisión de Hacienda, lamentó que en 
el gobierno exista austeridad para ciertas cosas y “al tratarse de caprichos presidenciales no”, ya que 
esos 15 mil millones para una banca que “no es funcional” representan 15 veces el presupuesto del 
INAI y tres veces el de la Suprema Corte. [UNIVERSAL / pp-p4] 

Proponen establecer como requisito no haber sido condenado por plagio para ser ministro de la 
SCJN.- El diputado Óscar de Jesús Almaraz (PAN) promueve una iniciativa para reformar el artículo 
95 de la Constitución Política y establecer que para ser electo ministro de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación no se debe tener condena por delito de plagio. El documento, turnado a la Comisión de 
Puntos Constitucionales para su análisis, adiciona la palabra “plagio” a la fracción IV del citado 
artículo. [OMNIA] 

Impulsa Blanca Alcalá servicios de salud a distancia para mexicanos residentes en el exterior.- La 
diputada federal priista Blanca Alcalá plantea ampliar los servicios de salud a distancia a las personas 
mexicanas migrantes residentes en el exterior, a través de las Tecnologías de la Información y las 
Comunicaciones, a fin de facilitarles su acceso a consultas y asesorías médicas, o al menos a servicios 
de prevención y de orientación básica. A través de una iniciativa, propone que, como parte de los 
objetivos del Sistema Nacional de Salud, se promueva el bienestar y desarrollo de esta comunidad, 
independientemente de su condición migratoria, a través de las embajadas y consulados. [EFEKTO 
10] [MVS NOTICIAS] 

Impulsan reforma legal para incluir la figura del ecocidio y sancionarlo hasta con 15 años de 
prisión.- La diputada Karina Marlen Barrón (PRI) propuso adicionar un artículo 417 Bis al Código Penal 
Federal, para imponer de 10 a 15 años de prisión y de mil a mil 500 días multa, al que cometa 
cualquier acto ilícito o arbitrario perpetrado a sabiendas de que existen grandes probabilidades de 
que cause daños graves que sean extensos o duraderos al medio ambiente. La iniciativa resalta que 
es fundamental para el país reconocer la figura del ecocidio como un hecho en el que se provoca la 
destrucción del medio ambiente, pues los responsables de los actos criminales en contra de la 
biodiversidad podrán ser juzgados y evitar que este hecho quede impune. [DIARIO 7]  

Solicita María de Jesús Aguirre a Comisión Permanente exhortar a Conagua y Semarnat detener 
devastación que gobierno de Nuevo León realiza en Río Santa Catarina.- La diputada María de Jesús 
Aguirre (PRI) solicitó a la Comisión Permanente exhortar a la Conagua y a la Semarnat, a detener la 
devastación que el gobierno de Nuevo León lleva a cabo en el Río Santa Catarina, en Monterrey. En 
un comunicado, informó que con ese objetivo presentó un punto de acuerdo y expuso que la 
Conagua y el ejecutivo estatal iniciaron un retiro masivo de vegetación en esta área natural, medida 
que se aplicó en la pasada administración como parte de un proyecto piloto de desmonte selectivo, 
sugerido por expertos y la Semarnat. [AL MOMENTO]  

Pedir apoyo de MC a Xóchitl, “sin razón de ser”, señala Chertorivski.- En estos momentos no es 
posible plantear un posible apoyo de Movimiento Ciudadano a Xóchitl Gálvez, porque no hay nada a 
lo que sumarse todavía, aseguró el diputado emecista Salomón Chertorivski. En entrevista para el 
programa La Silla Roja de El Financiero Bloomberg, Chertorivski señaló que tienen que llegar a los 
tiempos legales antes de estudiar este escenario. [FINANCIERO / p39] 
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Necesario, reforzar el marco jurídico para erradicar la trata en México: Jaime Baltierra.- En el marco 
del Día Mundial contra la Trata de Personas, que se conmemora el 30 de julio, el diputado Jaime 
Baltierra (PT) resaltó que corresponde al Legislativo reforzar el camino para que los derechos 
encuentren el marco jurídico propicio para su ejecución y plena vigencia, y lograr erradicar este 
problema. En un comunicado, recalcó que este mal que sufren mujeres, hombres, niñas y niños, con 
fines de explotación sexual o laboral, va ligado a otro grave ilícito como lo es la desaparición forzada. 
[EFEKTO 10] 

Piden tomar de bases lenguas indígenas.- La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) 
impulsa una iniciativa para establecer que la difusión de las lenguas indígenas y su uso en las 
plataformas digitales sirvan para políticas públicas en materia de humanidades, ciencias, tecnologías 
e innovación. [EXCÉLSIOR / p7] 

INFORMACIÓN GENERAL 

COVID-19 FASE III  

“Pandemia de cansancio mental” llega tras Covid.- EI cerebro "nunca toma vacaciones", pero para 
Hugo Sánchez Castillo, especialista del Laboratorio de Neuropsicofarmacología y Estimación 
Temporal de la Facultad de Psicología de la UNAM, es necesario que descanse, pues, aseguró, la 
pandemia de Covid no ha acabado y trajo consigo la pandemia del cansancio mental. El cientifico 
explicó que el descanso cerebral mejora el ciclo del sueño-vigilia, lo que permite el desarrollo de las 
funciones cognitivas, la sensación de bienestar y brinda recuperación de los sistemas 
musculoesqueléticos. "De no tener esos descansos. el cerebro se altera y podemos estar más 
irritables”. [RAZÓN / p7] 

EJECUTIVO 

Presidente palomea a Samuel y a Colosio.- El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró 
que los posibles aspirantes presidenciales de Movimiento Ciudadano, Samuel García y Luis Donaldo 
Colosio, podrían competir con Morena en los comicios del 2024. Entrevistado en Monterrey, Nuevo 
León, reconoció que todos pueden participar en la contienda presidencial, incluidos el gobernador 
del estado y el alcalde regiomontano. Ante los medios locales, el Presidente de la República 
puntualizó que la decisión final la toma el pueblo de México. [RAZÓN / p9] 

GENERAL 

May. “el Tren Maya es hoy la obra más grande del mundo y va a 80%”.- Javier May Rodríguez no 
tiene dudas de que el Tren Maya obra insignia del gobierno de Andrés Manuel López Obrador se 
inaugurará el 1 de diciembre en sus mil 554 kilómetros. El director general del Fondo Nacional de 
Fomento al Turismo (Fonatur) reporta un avance global de 80 por ciento a cuatro meses de su 
apertura. Ya ve la luz al final del túnel, pero no se relaja. [MILENIO / pp-p6-p7] 

En cinco años la CFE destinó $425,000 millones para subsidiar tarifas y… perdió 32,000 mdp.- El 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha destinado a la Comisión Federal de 
Electricidad, que dirige el expriista Manuel Bartlett, más de 425 mil 100 millones de pesos desde 
enero de 2018 para compensar el subsidio que otorga a las tarifas de luz que reciben los hogares 
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mexicanos. Esta cifra es mucho mayor que la destinada para construir la Refinería Dos Bocas que 
tiene un presupuesto autorizado por el Consejo de Administración de Pemex que ronda los 17 mil 
millones de dólares, es decir, poco menos de 290 mil millones de pesos al tipo de cambio actual. 
[CRÓNICA / pp-p6] 

Acuerdan 104 ejidatarios iniciar proceso legal por caso Los Sabinos.-Tras la asamblea ejidal que se 
realizó el 21 de julio, 104 de 132 ejidatarios de la comunidad de Escolásticas votaron a favor de 
comenzar litigios legales en contra de José Torres, quien argumenta ser el dueño de Los Sabinos, 
ubicado en la comunidad de Escolásticas, en Pedro Escobedo; así lo dio a conocer el ejidatario 
Apolonio Nieto, quien también fue comisariado ejidal en 2009. Señaló que recurrirán a las instancias 
federales con la finalidad de que el predio regrese a manos de los ejidatarios y que la persona que se 
ostenta como propietario no cuenta con el título de propiedad correspondiente que lo avale como 
tal. [CÓDIGO QUERÉTARO / p7] 

ECONOMÍA 

Peso cerró la semana con nuevo mínimo.- El peso mexicano cerró en 16.6726 unidades por dólar 
este viernes, con lo que marcó un nuevo mínimo visto desde el 3 de diciembre de 2015. La moneda 
se apreció ante la expectativa de que los aumentos en la tasa de interés de la Reserva Federal (Fed) 
habrían concluido, tras del incremento de 25 puntos base anunciado el miércoles, dejándola en un 
rango de 5.25-5.50 por ciento. [ECONOMISTA / p30] 

Sigue estancada producción de maíz amarillo; se comprará más a EU.- La producción de maíz 
amarillo de México continuará estancada en 2023 con escasas 3.5 millones de toneladas, revelan 
estimaciones del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), lo que implica que las compras al 
extranjero, especialmente a Estados Unidos continuarán creciendo al ritmo que lo hace la demanda 
en el país. En México, el maíz amarillo es utilizado sobre todo por el sector ganadero como alimento 
para bovinos y por la industria para elaborar productos como almidón, endulzantes, frituras y 
hojuelas, entre otros. [CRÓNICA / p11] 

Inversión física del gobierno alcanza la cifra más alta en siete años: SHCP.- La inversión física que 
realizó el sector público sumó 442 mil 936 millones de pesos en la primera mitad de 2023, lo que 
supuso un incremento de 8.9 por ciento respecto a los 381 mil 750 millones reportados entre enero 
y junio del año pasado, demuestran cifras de la Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Para 
un periodo similar, se trata de la cifra más alta registrada en los pasados siete años, y estuvo 
impulsada por la estrategia que ha puesto en marcha el gobierno para desarrollar proyectos de 
infraestructura en regiones específicas para favorecer la relocalización de empresas (nearshoring). 
[JORNADA / p17] 

SEGURIDAD 

Infancias, tres de cada 10 víctimas de trata en México.- En México, cerca del 34% de víctimas de 
trata de personas son niñas, niños y adolescentes; esto se traduce en un promedio de 28 menores 
que son explotados, en promedio, al mes. En este contexto, nuestro país también se coloca como el 
tercero a nivel mundial en materia de trata de personas con fines de explotación sexual y mendicidad 
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de menores, sólo después de Tailandia y Camboya, según indica la organización internacional A21. 
[ECONOMISTA / p56-p57] 

Ciudadanía no debe acostumbrarse a violencia en el Centro Histórico.- El presidente de la Alianza 
por el Centro Histórico de Querétaro, AC, Ricardo Rabell Dávalos, hizo un llamado a vecinos, 
transeúntes y comerciantes de dicha zona de la capital a no "acostumbrarse" a hechos de violencia 
como el que se registró el 25 julio, en el que una joven perdió la vida tras ser agredida con arma 
punzocortante por un hombre en las inmediaciones de la calle Ezequiel Montes. [CÓDIGO 
QUERÉTARO / pp-p3] 

OPINIÓN  

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) Santiago Creel fue cuestionado en Michoacán sobre si el 
Ejército seguiría en las calles, de llegar él a la Presidencia. Y, contrario a lo que todos hubiesen 
pensado, respondió estar de acuerdo con que las fuerzas federales se mantengan en trabajo fuera 
de sus cuarteles. “Sí, porque tienen que cumplir sus funciones de seguridad nacional y seguridad 
interior”, confirmó (…) [EXCÉLSIOR/p.13] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Esta semana, se define el asunto de la 
solicitud de licencia que presentará el diputado Santiago Creel Miranda, cual adelantó semana 
pasada... Este fin de mes y el que inicia, el legislador del PAN, lo dedicará a su proyecto político que 
no es otro sino el de alcanzar la candidatura presidencial en el Frente Amplio por México... Aunque 
hay receso legislativo, el actual presidente en la mesa directiva de los diputados, es vicepresidente 
en Comisión Permanente del Congreso de la Unión (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ESTRICTAMENTE PERSONAL/ RAYMUNDO RIVAPALACIO/ (…) Beatriz Paredes, Enrique 
de la Madrid, Miguel Ángel Mancera y Santiago Creel, han dicho públicamente que no se bajarían de 
la contienda, pero algunos de ellos, en privado, han tocado la verdadera línea de flotación. Si 
declinara, dijeron asesores de uno de ellos, ¿qué garantía hay de que a Xóchitl Gálvez no la bajen con 
las denuncias por corrupción que produzcan su desafuero? La duda es pertinente, y los temores 
sólidos (…) [FINANCIERO/p.40] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Xóchitl 
Gálvez expresó su reconocimiento por los otros aspirantes de la oposición como Beatriz Paredes del 
PRI y Santiago Creel, su compañero del PAN, quien dijo, está segura que serán parte del proyecto, 
así como lo sería ella de no ganar la candidatura (…) [24 HORAS] 

ARTÍCULO/LEONARDO CURZIO/ (…) Del lado del Frente, la puntera (a diferencia de CSP) ha logrado 
despegar y marcar distancia respecto a Creel y De la Madrid que, sin embargo, siguen haciendo su 
lucha con más libertad y frescura que los de la acera de enfrente. El Presidente con su inquina (cada 
vez peor disimulada) le da gasolina a X. Vienen los debates y algo se podría mover, pero salvo que 
las burocracias partidistas se empeñen en opacar un proceso que las ha remitido a un segundo o 
tercer plano, la oposición ha logrado generar más interés. ¿Se transformará esto en votos? Está por 
verse. [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/AUTONOMÍA RELATIVA/ JUAN IGNACIO ZAVALA/ (…) Tanto Enrique de la Madrid como 
Creel y Beatriz Paredes tienen ya un lugar ganado en la lucha que viene. Sus partidos se los deben 
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garantizar, han hecho un esfuerzo meritorio en circunstancias adversas y deben estar en la arena 
política nacional (…) [FINANCIERO/p.41] 

COLUMNA/DESDE EL CONGRESO/LAURA ROJAS/ (…) Xóchitl Gálvez ha sido cuestionada por 
autoasignarse la identidad indígena y se ha resaltado que el color de su piel y de su pelo no 
corresponden con esa identidad. Como una respuesta, vino el lamentable señalamiento del 
expresidente Vicente Fox a algunos de los aspirantes cuatroteístas, particularmente a Claudia 
Sheinbaum por su ascendencia judía y extranjera, y a Marcelo Ebrard por su apellido de origen 
francés. Santiago Creel, por su parte, acusó —y luego rectificó— de sufrir discriminación inversa y de 
ser mal tratado por su color de piel y ojos (…) [EXCÉLSIOR/p.10] 

COLUMNA/ INDICADOR POLÍTICO/ CARLOS RAMÍREZ/ (…) Dante Delgado utilizó al Partido 
Convergencia y luego a Movimiento Ciudadano para construir una opción ante el desmoronamiento 
del viejo régimen priista-panista-perredista de partidos, lo que deja las evidencias de que la batalla 
opositora no será entre la senadora Gálvez, el panista Santiago Creel Miranda y la priista Beatriz 
Paredes Rangel sino entre las estrategias políticas de largo plazo de Claudio X. González y Dante 
Delgado (…) [INDEPENDIENTE/p.1-p.3] 

COLUMNA/CONTRAS LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ/ (…) El jefe de los diputados de MC 
acudirá este lunes a la FGR para que se le informe por qué pidieron información a la Dirección de 
Asuntos Jurídicos de la Cámara. La mesa directiva está obligada a intervenir en la defensa del 
legislador (…) [HERALDO/p.6] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, encabezó el arranque en Puebla de 
la Cruzada en contra de la Trata de Personas y la Violencia, para visibilizar este delito y mover nuestra 
conciencia. Expresó que la sociedad debe estar consciente de que esta situación existe en el estado 
y que es eslabón de una cadena de violencia en contra de las mujeres y adolescentes (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/A FUEGO LENTO/ ALFREDO GONZÁLEZ/ (…) El Poder Judicial, sobre todo la Suprema 
Corte de Justicia y el Tribunal Electoral, así como el Instituto Nacional de Transparencia (INAI) se han 
convertido en un verdadero dolor de cabeza para el presidente Andrés Manuel López Obrador y la 
4T en su conjunto (…) Al interior del partido guinda, que comanda Mario Delgado, y encabeza Ignacio 
Mier, en San Lázaro, y Eduardo Ramírez, en el Senado, hay morenistas que no coinciden con AMLO 
(…) [HERALDO/p.5] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Rubén Ignacio Moreira Valdez, en tiempo 
y forma, advierte que el informe de control de confianza al personal del servicio profesional de 
carrera de las instituciones de Seguridad Púbica, presenta inconsistencias y claras diferencias con el 
documento de análisis y estadísticas de los gobiernos municipales en este materia, que emitió e 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/ JULIÁN ANDRADE/ (…) La extracción de carbón por medio de 
pozos, debería estar prohibida desde 2013, ya que la Cámara de Diputados aprobó una reforma de 
ley al respecto, pero la minuta se encuentra archivada en el Senado (…)  Los senadores no pueden 
argumentar que hay olvido al respecto, porque se los recordó el diputado Rubén Moreira en 2022, 
luego del derrumbe en la mina Pinabete, donde quedaron sepultados 10 trabajadores, cuyos cuerpos 
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no han podido rescatarse e insistió en ello hace apenas unos días, cuando anunció que llevaría el 
tema a la Comisión Permanente (…) [INDEPENDIENTE/p.7] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA/ (…) Crece la tentación de echar a andar la maquinaria 
institucional, el INE de Guadalupe Taddei y el Tribunal Electoral de Reyes Rodríguez Mondragón. 
Ambos organismos declararían fuera de la ley a todos los aspirantes por actos anticipados de 
campaña y vendrían personajes nuevos, pero sin la figura opositora de Xóchitl (…)  Otra vía de 
eliminación sería el desafuero, pero hay un problema: el Gobierno sólo tiene a dos morenistas, Jaime 
Humberto Pérez y Leonel Godoy, y dos diputados de oposición, José Elías Lixa (PAN) y Rubén Moreira 
(PRI) (…) [24 HORAS/p.4] 

ARTÍCULO/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/ Todos Contra el Calentamiento Global.- (…) La OMM 
ha declarado el 6 de julio pasado como el día más caluroso jamás registrado, con una temperatura 
media de 17.08 grados; el 3 y 23 de julio también batieron el récord, registrado el 13 de agosto de 
2016 de 16.8 grados. De acuerdo con la OMM existen altas probabilidad de que esta tendencia 
continúe en los próximos cinco años y se vuelvan a superar de manera temporal los 1.5 0C, pactados 
en el Acuerdo de París; lo que nos obliga a todos sin excepción a sumar esfuerzos para combatir el 
calentamiento global (…) [HERALDO] 

ARTÍCULO/ MARGARITA ZAVALA/ La ideologización.- (…) La ideologización ha perdido al gobierno 
de Morena y arrastra a nuestro país al retroceso. Anulan todo vestigio de cultura y de ciencia. Han 
querido destruir todo lo que no hicieron ellos o que emana de una manera de pensar que no 
suscriben. Para ellos es un estorbo político lo que no generaron. El reto será recuperar todos esos 
valores que en política un mal gobierno ha dejado a un lado; se trata de devolverle dignidad a la 
política y significa recuperar la democracia para lograr la justicia en un ambiente de libertad que hoy 
estamos perdiendo. [UNIVERSAL/p.2] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/ Mexicano desaparecido en Canadá sin apoyo del 
gobierno morenista.- (…)El Instituto de los Mexicanos en el Exterior que debería encargarse de 
atender las necesidades de los mexicanos que viven y trabajan fuera de nuestro país sirve para nada 
pues es una auténtica farsa que no cumple con sus funciones y tiene de presupuesto anual casi 56 
millones de pesos. Cada vez está más claro que este gobierno no protege a su gente. Al tiempo… 
[PUBLIMETRO] 

ARTÍCULO/MARIO LUIS FUENTES/ (…) Por más que se diga que hay gobiernos que “representan a 
los pobres”, en realidad no hay personas que de manera directa hayan pasado de lo que hoy se 
considera como “situación de pobreza” al ejercicio del poder o la participación directa a la 
representación en el Congreso; para participar en la política, por norma general en México, es 
necesario no ser pobre (…)  [EXCÉLSIOR/p.12] 

COLUMNA/ FUERA DEL AIRE/PAOLA ROJAS/ (…) La opacidad aumenta cuando se impide discutir en 
el Congreso la eliminación de las Normas Oficiales Mexicanas en materia de salud. El miércoles 
pasado los legisladores dejaron la sesión en el Senado y con ello quedó cancelada la posibilidad de 
revisar este tema tan relevante (…) [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/FLOR DE LOTO/ARMANDO HERNÁNDEZ CRUZ/ (…) Si bien la IA puede ser útil en el 
análisis de grandes volúmenes de datos y en la generación de propuestas o documentos 
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preliminares, hasta ahora no se ha utilizado para redactar leyes completas de forma autónoma. Esto 
se debe a que el proceso legislativo implica una toma de decisiones compleja que requiere un 
entendimiento profundo de la sociedad, la cultura y los valores humanos, así como la capacidad de 
considerar aspectos éticos y políticos (…) [CONTRARÉPLICA/p.8] 

ARTÍCULO/MANUEL J. JÁUREGUI/ (…) A López no le interesan las Alcaldías, no, lo que le interesa son 
las Senadurías y las Diputaciones Federales, para alcanzar la mayoría calificada en el Congreso y 
poder realizar CAMBIOS CONSTITUCIONALES profundos para poner en práctica y convertir en Ley 
todas sus "reformas" intentadas y no logradas por tener solo la mayoría simple (necesitan Morena y 
López contar con las dos terceras partes del Congreso para destrozar nuestra Constitución y 
adueñarse -más- del País) (…) [REFORMA/p.12] 

ARTÍCULO/ CARLOS KENNY ESPINOSA DONDÉ/ (…) La Fiscalía General de la República tiene un 
Centro de Evaluación y Control de Confianza, en donde se aplican cinco exámenes a servidores 
públicos (…) Imagine que un secretario de Estado, senador, diputado, miembro de un partido político 
no acredite las pruebas de confianza. ¿Suena algo remoto, no cree? Más allá del sarcasmo, y de que 
seguramente la mayoría interpondría quejas ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, 
los resultados de estas pruebas nos hablarían de quiénes son las personas que están pidiendo 
nuestros votos (…) [EXCÉLSIOR/p.13] 
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“Se pacifica porque se pacifica”, Santiago Creel sobre la 

violencia en México 

 

El aspirante a la candidatura del Frente Amplio por México, Santiago Creel, habló recientemente acerca 
de la inseguridad en México. El actual presidente de la Cámara de Diputados aseguró que se deben tomar 
acciones acertadas en contra de la delincuencia y compartió su punto de vista al respecto del tema. Las 
declaraciones de Creel surgieron durante su visita a Michoacán el pasado sábado. El aspirante dio a 
conocer que ya tiene una estrategia de seguridad preparada en caso de llegar a la presidencia. Incluso 
destacó que su propuesta pone por encima labores de inteligencia que el uso de armas. 
 
https://notigram.com/mexico/nacional/se-pacifica-porque-se-pacifica-santiago-creel-sobre-la-violencia-en-mexico-20230730-
1048011 
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Asesinato de Hipólito Mora, resultado de estrategia 

fallida: Creel 

El asesinato de quien fuera el líder de los extintos grupos de autodefensa en Michoacán, Hipólito Mora 

Chávez, y la inseguridad en la entidad y en gran parte de todo el territorio mexicano, son resultado de 

una estrategia federal fallida en materia de seguridad, consideró el diputado federal panista, Santiago 

Creel Miranda. El legislador quien además es contendiente por la candidatura de la oposición que 

conforma el PAN, PRI y PRD a la elección presidencial y que llaman “coordinación nacional del Frente 

Amplio por México”, expresó que el asesinato de Mora Chávez no fue un “tema personal” sino el 

resultado de una estrategia fallida. 

 

https://www.contramuro.com/asesinato-de-hipolito-mora-resultado-de-estrategia-fallida-creel/ 
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Santiago Creel se adelanta y da a conocer cómo será su 

estrategia de Seguridad: ¿En qué consiste? 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, explicó algunos detalles sobre cómo sería su 

estrategia de Seguridad en caso de que gane la Presidencia en 2024, lo que reveló la intención de formar 

una policía civil y un intento por poner fin a la impunidad en el sistema de justicia mexicano. El aspirante 

a la candidatura presidencial en representación de la alianza opositora Va por México (PRI-PAN-PRD) 

dijo, durante su visita a Michoacán de este sábado 29 de julio, que era necesaria la imposición del orden 

para reducir los índices de violencia a través de la inteligencia. 
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https://www.omnia.com.mx/noticia/279882/santiago-creel-se-adelanta-y-da-a-conocer-como-sera-su-estrategia-de-seguridad-e
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Regreso de militares a los cuarteles es un falso debate: Santiago Creel 
Miranda 

 
 
En su visita por Michoacán para buscar simpatías como parte del trabajo del Frente Amplio por México, 
el diputado federal, Santiago Creel Miranda, fue cuestionado sobre si de llegar a la presidencia del país, 
el Ejército Mexicano seguiría en las calles, y confirmó estar de acuerdo con que las fuerzas federales 
mantengan su trabajo fuera de sus cuarteles.   
 
Sí, porque tienen que cumplir sus funciones de seguridad nacional, y seguridad interior”, dijo. 
 
Detalló que se trata de un falso debate, la idea de que las fuerzas castrenses deberían regresar a los 
cuarteles militares. “Eso de que los militares tienen que regresar a los cuarteles, discúlpenme, pero es 
un falso debate, los militares tienen que estar despegados en todo el territorio nacional, porque hay 
temas de seguridad pública que eso les concierne a los policías civiles, pero los temas de seguridad 
interior son a cargo de los militares”.  
 
Ante la posibilidad de que otra nación participe en acciones de seguridad en nuestro país, Creel Miranda, 
declaró no estar de acuerdo en esa alternativa para México.   
 
En la rueda de prensa, Santiago Creel fue acompañado por más diputados federales, así como por el 
alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-michoacan-militares-cuarteles-elecciones-
2024/1600496?amp 
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Santiago Creel se adelanta y da a conocer cómo será su estrategia de 
Seguridad: ¿En qué consiste? 

 

 
 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, explicó algunos detalles sobre cómo sería su 
estrategia de Seguridad en caso de que gane la Presidencia en 2024, lo que reveló la intención de formar 
una policía civil y un intento por poner fin a la impunidad en el sistema de justicia mexicano. 
 
El aspirante a la candidatura presidencial en representación de la alianza opositora Va por México (PRI-
PAN-PRD) dijo, durante su visita a Michoacán de este sábado 29 de julio, que era necesaria la imposición 
del orden para reducir los índices de violencia a través de la inteligencia. 
 
Creel se suma a la lista de aspirantes a la Presidencia que dan a conocer sus ideas sobre cómo mejorar 
la Seguridad en México, luego de que el exsecretario de Relaciones Exteriores y contendiente de Morena 
y aliados, Marcelo Ebrard, presentara el polémico plan ANGEL, que consiste en una serie de innovaciones 
tecnológicas para detener a presuntos delincuentes de manera supuestamente más eficaz. 
 
 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/07/30/santiago-creel-estrategia-de-seguridad-
policia-civil-en-que-consiste/ 
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Santiago Creel asegura que tiene la experiencia para 

pacificar a México 

La mejor fórmula para resolver el problema de la inseguridad en México es a través de una estrategia de 

inteligencia que baje la violencia sin enfrentamientos, con la aplicación de la ley y el combate ejemplar 

a la impunidad, expresó el diputado federal, Santiago Creel Miranda. En su recorrido por Morelia 

Michoacán, señaló que al Presidente López Obrador no le importa, no solamente el incremento de la 

violencia, no le importa que en ciertas zonas del país, el Estado mexicano no pueda llegar, porque 

tampoco le importa el sistema de salud, ni le importa el sistema educativo, no le importan las 

instituciones y no le importa la ley. 

 

https://esnoticiaveracruz.com/santiago-creel-asegura-que-tiene-la-experiencia-para-pacificar-a-mexico/# 

 

 

 

 

https://esnoticiaveracruz.com/santiago-creel-asegura-que-tiene-la-experiencia-para-pacificar-a-mexico/
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Actividades de aspirantes a la presidencia por Frente amplio por México (la-lista.com) 

https://la-lista.com/mexico/2023/07/30/xochitl-descarta-abrazos-no-balazos-beatriz-acusa-desparejamiento-de-contienda-interna
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PAN pide a AMLO dejar de atacar a aspirantes: ‘mejor recupere 
territorios en manos del narco’ 

 

 
 
El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, reclamó al presidente Andrés Manuel López Obrador por 
los ataques contra los aspirantes presidenciales de oposición, Xóchitl Gálvez y Santiago Creel y lo exhortó 
a combatir el narcotráfico en el país: 
 
“Antes se decía que el narco ejercía un gobierno paralelo, ahora sabemos que también tienen tropas 
muy poderosas, capaces de rivalizar con la Marina y el Ejército Nacional. Por eso le exigimos a López 
Obrador que ya deje de atacar a la oposición, que mejor se concentre en combatir al crimen y controle 
la creciente violencia que habrá de heredar al próximo gobierno que encabezaremos”. 
 
En un comunicado publicado en redes sociales, el panista afirmó que el mandatario debería concentrarse 
en recuperar los territorios nacionales que, señaló, han ido cayendo en manos del crimen organizado: 
 
“Llegó el momento de que el presidente deje atrás sus calumnias y agresiones en contra de quienes 
piensan distinto y aproveche el tiempo que le queda para intentar construir una verdadera estrategia, 
para que el Estado recupere los territorios que hoy desafortunadamente se encuentran bajo dominio de 
los grupos criminales”. 
 
“El gobierno de López Obrador cierra los ojos mientras los cárteles aumentan el territorio bajo su 
dominio, desplazan a miles de civiles despojándolos de tierra y ganado, imponen precios a los alimentos 
y cobran impuestos bajo el llamado “derecho de piso”, dijo Cortés. 
 
https://politico.mx/pan-pide-a-amlo-dejar-de-atacar-a-aspirantes-mejor-recupere-territorios-en-
manos-del-narco 
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Creel no declinará y no dejaría la presidencia del Congreso 

El aspirante a la candidatura de la oposición rumbo a las elecciones presidenciales de 2024, Santiago 

Creel Miranda, aseguró que no declinará a favor de ningún personaje y tampoco dejaría la presidencia 

de la Cámara de Diputados en el Congreso. En gira de trabajo por Michoacán, el legislador dejó claro que 

no declinará a favor –específicamente- de Xóchitl Gálvez, al señalar que, en el caso de que sea ella quien 

resulte con la simpatía en la contienda interna, se unirá al esfuerzo conjunto para lograr el triunfo en las 

urnas en los próximos comicios. 

 

https://www.contramuro.com/creel-no-declinara-y-no-dejaria-la-presidencia-del-congreso/ 
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Creel anunciará separación a cargo 

 

El próximo miércoles se espera que el panista Santiago Creel Miranda formalice su separación del cargo 

de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, según informó Ignacio Mier Velazco, líder 

de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). El legislador morenista explicó que la decisión de que Creel 

Miranda deje la presidencia de la Cámara baja se fundamenta en que dicho cargo está encargado de 

manejar recursos públicos. Por lo tanto, será reemplazado por una diputada panista, en línea con los 

acuerdos parlamentarios establecidos.  

 

https://elporvenir.mx/nacional/creel-anunciara-separacion-a-cargo/607010 
 
 
 

 

 

 

 

https://elporvenir.mx/nacional/creel-anunciara-separacion-a-cargo/607010
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Ignacio Mier negó dejar su cargo para buscar a la gubernatura de Puebla - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/31/ignacio-mier-nego-dejar-su-cargo-para-buscar-a-la-gubernatura-de-puebla/
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Importantes, esfuerzos del INE para asegurar elecciones 

limpias: Humberto Aguilar 

 

Humberto Aguilar Coronado aseguró que no es necesario que el presidente de la Cámara de Diputados 

se separe de su cargo para buscar un puesto de elección popular: “no es ninguna exigencia Constitucional 

ni ilegal y, por supuesto, no se podía poner en los lineamientos” y abundó: “un acuerdo del INE que 

contenga unos lineamientos no puede ir en contra de la Constitución, aunque los de Morena quieran 

que los legisladores soliciten licencia, pero ellos no quieren que soliciten licencia para defender la 

equidad en el proceso político. Lo que quieren es poner a uno de ellos para que las decisiones que tomó 

el presidente de la Mesa Directiva, en torno a las acciones de inconstitucionalidad que se presentaron, 

y a decirle a la Corte cuáles eran las exigencias de la Cámara de Diputados, las echen para atrás, el que 

Santiago (Creel) sea diputado y presidente no introduce ningún elemento de inequidad a la contienda.” 

 

https://almomento.mx/importantes-esfuerzos-del-ine-para-asegurar-elecciones-limpias-humberto-aguilar/ 

 

 

https://almomento.mx/importantes-esfuerzos-del-ine-para-asegurar-elecciones-limpias-humberto-aguilar/
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Xóchitl Gálvez: "No me confío aunque vaya arriba en las encuestas" 
 

 
 
Con 300 mil firmas de apoyo, Xóchitl Gálvez, aseguró que no se confía aunque vaya arriba en las 
encuestas para encabezar el Frente Amplio por México (FAM) tras externar su respeto a sus 
contrincantes Beatriz Paredes, Santiago Creel y Enrique de la Madrid, señaló que todos son parte del 
proyecto y que “hay tiro con Morena” y el suyo es con el presidente Andrés Manuel López Obrador.  
 
“Yo realmente creo que todas las personas que están inscritas tienen la posibilidad más visible porque 
esto no está decidido esto se tiene que ganar, por eso sigo insistiendo en que sigan firmando, no me 
confío en que porque estoy en primer lugar en las encuestas, que soy yo, siempre me gusta pensar que 
falta mucho”, señaló Xóchitl en conferencia de prensa durante su gira de trabajo por Tijuana, Baja 
California. 
 
La senadora adelantó que esta semana estará en la Ciudad de México, Guanajuato y Querétaro, porque 
señaló, “quiero conquistar conciencias” y advirtió que no va a parar. Señaló que todos los aspirantes a 
encabezar el FAM, están haciendo su esfuerzo porque son gente que quiere al país, aseguró que aunque 
ella no gane el proceso será parte del proyecto como el resto porque “hay tiro” con Morena.  
 
“Hoy  lo que importa es sacar a este país adelante, más que un tema personal, yo dejé un proyecto que 
se veía bastante ganado que era la ciudad de México para trabajar en un proyecto que se ve difícil y hoy 
les digo nada es imposible las cosas van bien, hay tiro con Morena”, señaló Gálvez.  
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/30/xochitl-galvez-no-me-confio-aunque-vaya-
arriba-en-las-encuestas-526297.html 
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Las firmas del Frente… ¿contienda de una? 

 

El registro de firmas para que los 12 aspirantes a encabezar el Frente Amplio por México puedan 

mantenerse en la pelea perfila a Xóchitl Gálvez con las mayores posibilidades, a decir de las rúbricas que 

ha podido recabar. Hasta el viernes 28, la única que había podido recabar las 150 mil firmas necesarias 

era la senadora panista que, incluso el jueves en Ciudad Obregón, Sonora, comunicó a sus seguidores 

que ya había sobrepasado las 220 mil. Fuentes consultadas en el seno del Frente explicaron que, sin 

poder alcanzar aún el tope mínimo, aparecen rezagados el diputado federal panista Santiago Creel; 

seguido por la senadora priista Beatriz Paredes Rangel; y, más atrás, el también tricolor Enrique de la 

Madrid Hurtado. El plazo para recabar las firmas vence el 8 de agosto. 

 

https://www.heraldo.mx/las-firmas-del-frente-contienda-de-una/ 
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Xóchitl Gálvez presume haber recolectado 260 mil firmas, aunque dice 
no confiarse 

 

 
 

La aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, presumió haber 
reunido 260 mil firmas en apoyo a sus intenciones de liderar a la oposición de cara a las elecciones de 
2024. Así lo dio a conocer en su mitin en Tijuana, Baja California este domingo, desde donde también 
dijo no confiarse.  
 
“Me di cuenta que los partidos sí habían abierto a la sociedad civil la decisión, porque yo no tenía los 
millones de pesos para juntar las firmas, me decían ‘es que necesitas poner promotores y a esos 
promotores hay que pagarles y está bien difícil conseguir las firmas’. Yo quiero darles una buena noticia: 
hasta el día de hoy llevamos 260 mil firmas”, dijo. 
 
“Yo realmente creo que todas las personas que están inscritas, al menos quienes tienen la posibilidad 
más visible, porque esto no está decidido, esto se tiene que ganar por eso sigo insistiendo en que sigan 
formando, no me confío en que porque estoy el primer lugar en las encuestas, ya soy yo, siempre me 
gusta pensar que falta mucho… Ellos están haciendo su esfuerzo”. 
 
Asimismo, expresó su reconocimiento por los otros aspirantes de la oposición como Beatriz Paredes del 
PRI y Santiago Creel, su compañero del PAN, quienes dijo, está segura que serán parte del proyecto, así 
como lo sería ella de no ganar la candidatura. 
 
https://politico.mx/xochitl-galvez-presume-haber-recolectado-260-mil-firmas-aunque-dice-no-
confiarse 
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En posicionamiento que, por separado, publican la primera y segunda oposición en el país,  critican 

políticas públicas del gobierno federal en  esa materia; el panista, señala a Andrés Manuel López 

Obrador como principal de que esos flagelos, permeen en la República. 

Visceral, el político de Zamora, Michoacán, fustiga altos índices de violencia en la nación, con 

impacto en todos los sectores. 

Esos males que estremecen al país, acusa el dirigente nacional del blanquiazul, encontraron en 

México, ambiente propicio para expandirse y acusa que la política del Presidente, “abrazos, no 

balazos”, cayó “como anillo al dedo”  y, hoy, los que infringen leyes,  tienen entre sus filas, 

“verdaderos ejércitos” en la geografía nacional, como lo confirmaron autoridades de los EU. 

Aunque el presidente del PAN no lo menciona, hizo alusión a la directora de la DEA, Annie Milgram 

quien jueves pasado, al comparecer ante una comisión del Congreso norteamericano, reportó el 

poder que tiene la delincuencia, al referirse al número de elementos con los que cuenta. 

“Llegó el momento de que el presidente deja tras sus calumnias y agresiones en contra de quienes 

piensan distinto y aproveche el tiempo que le queda para intentar construir una verdadera 

estrategia para que el Estado recupere los territorios que, hoy, desafortunadamente, se encuentran 

bajo dominio de los grupos criminales”, resalta el dirigente opositor. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN, EXIGE A AMLO, DEJE DE ENFRENTAR A LA OPOSICION Y ENFRENTE VIOLENCIA Y 

DELINCUENCIA; RUBÉN MOREIRA: CERTIFICACIÓN DE POLICÍAS 
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Insistente, Marko Antonio Cortés Mendoza, en ubicar a esos flagelos, y constituyen la principal 

amenaza para el país, por lo cual, observa, México, debe abrirse a la cooperación internacional. 

“El narcotráfico, es un problema internacional que requiere soluciones globales, el primer paso es 

que el  gobierno de cada país, esté dispuesto a enfrentarlo, pero el gobierno de México prefiere 

cruzarse de brazos y defender a las dictaduras de Cuba, Nicaragua y Venezuela”, justifica. 

Reiterativo, en sus acusaciones: 

“¡Nunca!, hubo tantos homicidios dolosos como en el gobierno de López Obrador, el más sangriento 

de la historia, con más de 161 mil muertes derivadas de la violencia. ¡Nunca!, hubo tantos soldados 

en la calle y ¡nunca! hubo tantos desaparecidos, cerca de 110 mil reconocidos por el gobierno”. 

Puyante, el panista, en su posicionamiento dominical: 

El gobierno de López Obrador cierra los ojos,  mientras la delincuencia, aumenta el territorio bajo 

su dominio, desplazan a miles de civiles despojándolos de tierra y ganado; imponen precios a los 

alimentos y cobran impuestos bajo el llamado “derecho de piso”. 

Lapidario, Marko Cortés: 

“Antes, se decía que el narco ejercía un gobierno paralelo, ahora sabemos que también tienen 

tropas muy poderosas, capaces de rivalizar con la Marina y el Ejército Nacional. Por eso le exigimos 

a López Obrador que ya deje de atacar a la oposición, que mejor se concentre en combatir al crimen 

y controle la creciente violencia que habrá de heredar al próximo gobierno que encabezaremos”. 

De igual manera, el coordinador parlamentario del PRI en Cámara de Diputados, posicionó en 

domingo, que todas las policías de la nación, debe certificarse, para ser garantes de la seguridad que 

exigen los ciudadanos, dentro y fuera de sus casas; en el transporte público, en la calle, en los 

negocios, en plazas comerciales…  
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Luego de conocer reporte de evaluación a cuerpos policíacos, que realizó el Secretariado Ejecutivo 

de Seguridad Nacional y Seguridad Púbica, el priista de Coahuila considera urgente e imprescindible, 

que los policías de los 32 estados y de los municipios deben estar certificados al 100 por ciento, y 

así dar mejores resultados en el combate al crimen organizado. 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, en tiempo y forma, advierte que el informe de control de confianza 

al personal del servicio profesional de carrera de las instituciones de Seguridad Púbica, presenta 

inconsistencias y claras diferencias con el documento de análisis y estadísticas de los gobiernos 

municipales en este materia, que emitió e Instituto Nacional de Estadística y Geografía. 

Esta brecha, observa el diputado federal, puede ser resultado de que algunas entidades ocultan 

información y falsean datos al decir que tienen su evaluación completa, sin ser así en toda su 

plantilla; o bien, porque el número de policías, mandos, personal administrativo y de apoyo a las 

instituciones municipales de seguridad, disminuyó  de manera alarmante, en los últimos 3 años. 

Desde un programa semanal que el legislador priista tiene en redes sociales, a manera de ejemplo, 

recordó que, en Iguala, Guerrero, el ex alcalde, José Luis abarca, ordenó en su administración que 

más de 200 policías no acudieran a los exámenes de control, incorporándolos a otra instancia local, 

para evitar que fueron investigados, por relacionarse con hechos presuntamente ilícitos. 

El caso Tamaulipas, resalta, preocupa y el más representativo de una posible falsedad, ya que sus 

cifras, tienen menos valoración, pues en 2020, solo 11 de sus 43 municipios, proporcionaron datos. 

Sin embargo, en el Informe 2023 del SESNSP, las cifras, no tienen gran cambio, delo cual puede 

referirse que la mayoría de los municipios del estado sigue sin rendir cuentas en este rubro, además 

que ese estado, tiene el más bajo índice de certificaciones vigentes, con el 22 por ciento. 

De igual manera, señala Moreira Valdez, los estados de Veracruz y Yucatán, generan incertidumbre, 

ya que la cantidad de policías municipales que reportó Inegi, es el doble de los que se anotan en el 

informe del Secretariado, lo que altera porcentaje de acreditaciones. 
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Lo miso pasa, indica, en Baja California, Hidalgo, Michoacán, Sinaloa y Zacatecas, entre otros 

estados y pondera que las policías municipales deben estar “limpias”, ya que ocurre que en 

ocasiones, se vuelven informantes o halcones de los grupos delincuenciales. 

No soslaya que las policías de tránsito y viabilidad, también deben ser evaluadas y contempladas 

en el reporte. 

“La seguridad nace de debajo hacia arriba, es decir, en los municipios, las entidades, hasta  llegar a 

cooperación con los cuerpos federales, como el Ejército, por eso tuvimos éxito en Coahuila”, 

concluye el también ex gobernador de ese estado. 

Aunque el panista y el priista hablaron del mismo asunto: seguridad pública, hay que observar que 

mientras el presidente López Obrador se convierte en virtual coordinador de campaña del Frente 

Amplio por México, que integran el PAN-PRI-PRD, el mandatario, descuida otro frente, el de 

violencia y delincuencia y los resultados, estremecen al país, por número de víctimas que generan 

esos flagelos. 

Como preocupa y debe ocupar también al gabinete de seguridad, que los reportes en materia de 

seguridad, no coinciden y mientras el Secretariado Ejecutivo de Seguridad Nacional y Seguridad 

Pública, dice una cosa, el Inegi, da a conocer otra. 

Y mientras son peras o son manzanas, diría Rubén Moreira, el país, los mexicanos, de todos los 

sectores, resienten la falta de certificación en las policías municipales, fallidas políticas públicas en 

materia de seguridad y de combate a violencia y delincuencia. 

Desde mañana, 15 meses quedan de gobierno al presidente Andrés Manuel López Obrador y la paz 

y seguridad púbica que ofreció como candidato en campaña, no lo pudo cumplir a los mexicanos 

que votaron por él en 2018. 

Infructuosos, los desvelos a los que obliga el mandatario a miembros del gabinete de seguridad, 

para estar a las 6 de la mañana en Palacio Nacional. 
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Violencia y delincuencia, rebasaron a gobierno de la República, y ni cuenta se dan o son omisos de 

la realidad que golpea al país y los mexicanos. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Con dedicatoria para la ministro, Jasmín Esquivel Mossa, la iniciativa de reforma que promueve el 

diputado federal del PAN, Oscar de Jesús Almaraz Smer, para que el artículo 95 de nuestra Ley de 

leyes, obligue que para ser electo ministro en Suprema Corte de Justicia en la Nación, no se debe 

tener condena por delito de plagio… El documento que analiza la comisión de Puntos 

Constitucionales, adiciona la palabra “plagio”, a fracción IV de ese apartado en la Carta Magna… El 

proyecto, señala que el Poder Judicial, es uno de los contrapesos más importantes y es vital para 

fortalecer y proteger a la democracia. Por ello, sus integrantes deben estar sujetos a estrictos 

estándares con el fin de lograr un poder honesto, ejemplar y apegado, en todo momento, al Estado 

de derecho… Considera que os más relevantes cargos dentro del Poder Judicial son los ministros de 

la SCJN, y los jueces tienen la capacidad de generar relevantes antecedentes para la conducción del 

país. Por ello, cual establece la Constitución, deben de gozar de “buena reputación”, y no cometer 

acción alguna que lastima la buena fama y ponga en duda su honorabilidad y prestigio… El decreto 

expone que es delicado que un abogado postulante a un cargo de ministro incurra en plagio de 

manera dolosa, de algún documento para obtener niveles educativos. Por ello, es importante 

observar y auditar la situación académica con mayor severidad, ya que en ellos recae la envestidura 

de justicia y  honestidad… Este fin semana, el senador Alejandro Armenta, siguió con la campaña 

“Sembrando esperanza”, en Amozoc y Santiago Acatlán, Puebla, actividad de reforestación que 

lleva a cabo desde hace más de 26 años, en todo el estado… El también presidente en mesa directiva, 

resalta que la entrega de árboles a las familias y vecinos de las comunidades que visita, tienen 

impacto colateral en la salud y en el autoconsumo; por varios años, entregó cientos de nogales 

manzanos duraznos capulín, piñones, higos y limones… El senador de Morena, convoca a los 
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poblanos a conservar el medio ambiente, impulsar desarrollo sustentable e integral, así como 

enfrenar los efectos del cambio climático… Al alza, cual brutal, criminal inflación, el aguacate: ¡cien 

pesos el kilo! De la variedad Hass, la mejor que produce Michoacán; el tamaño pequeño de la  misma 

fruta, 60 pesos kilo. O sea con más de 4 dólares –a la paridad de 17 pesos-, un kilo del aguacate más 

pequeño y más de 17 dólares, un kilo de esos aguacates preciosos, tamaño grande… ¿Cuál 

“superpeso? ¿Eh?... Eso sí, lo que bajo fueron los  nopales, que recuperan su precio normal: 10 por 

10 pesos, la bolsa… Lo que no es lógico, que las gasolinas mantengan cotización de entre 23 y 25 

pesos la Magna y Premium, respectivamente, al igual que el diesel… ¿A dónde irán todos esos 

recursos que genera el barril de crudo de exportación mexicano?, cuando la cotización cerró el 

viernes pasado, según reporta Pemex, a 75.62 dpb… Aproximadamente, la producción del país 

supera el millón 600 barriles diarios… ¡Caramba!... Como ahora a no está Lorenzo Córdova Vianello 

en el Instituto Nacional Electoral, ahora sí, pretenden aumentar el presupuesto al árbitro de las 

elecciones en este país… Afortunadamente, los mexicanos, aunque algunos duden, sí tienen sentido 

común y no les gusta atole con el dedo… Que ni se desgasten nuestros representantes populares 

del PAN-PRI-PRD-MC, en la discusión de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de la Federación 

para el 2024, porque Morena, hay que decirlo, tiene mayoría para aprobar al gusto, a modo, al cuate 

y para las cuotas, el gasto del próximo ejercicio fiscal que inicia el primero de enero de ese año… 

Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares que publicó semana pasada el Inegi, revela 

que las familias mexicanas hoy, les alcanza para menos… Aunque, ¡al fin!, los hogares recuperan 

ingreso, tras el embate de la pandemia, no es suficiente para tener el miso poder adquisitivo que se 

tenía hace tres años…  En ese contexto, el coordinador parlamentario del PAN en San Lázaro, Jorge 

Romero Herrera, ofrece que el partido, seguirá en la defensa del poder adquisitivo, prioridad en la 

actual Legislatura… Pondera que el gasto de los hogares mexicanos, un 40% se destina a 

alimentación. “No puede ser que garantizar la canasta básica sea tan caro, por lo que no dejaremos 

de alzar la voz para que se implemente una política integral que dé un respiro a los bolsillos de las 

familias del país, como la que propusieron en el pasado periodo ordinario de sesiones y que ignoró 
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Morena”… Por ello, decíamos líneas arriba que, para qué se desgastan, si el partido en el poder, con 

mayoría absoluta que hace con sus “satélites”, aprobarán el paquete económico 2024… Esta 

semana, se define el asunto de la solicitud de licencia que presentará el diputado Santiago Creel 

Miranda, cual adelantó semana pasada… Este fin de mes y el que inicia, el legislador del PAN, lo 

dedicará a su proyecto político que no es otro sino el de alcanzar la candidatura presidencial en el 

Frente Amplio por México… Aunque hay receso legislativo, el actual presidente en la mesa directiva 

de los diputados, es vicepresidente en Comisión Permanente del Congreso de la Unión… 

Paradójicamente, último mes, en la directiva de San Lázaro, pero son los 31 días de agosto, los que 

más requieren su presencia entre la militancia, ciudadanos y simpatizantes del PAN-PRI-PRD, para 

obtener candidatura a la Presidencia… ¡Híjole!... ¡Quién los entiende?, despotrican contra España y 

la ministro Jasmín Esquivel Mossa, le gustó la capital de esa nación, para vacaciones de verano, cual 

imagen que circuló en redes sociales… Ignoramos si es verdad o no, pero en sitios de información 

alterna, circuló versión de que el diputado Gerardo Fernández Noroña, tomó vacaciones también, 

¡en Estados Unidos!, por ello, molestó al combativo representante popular del PT, que lo 

amenazaran con retirarle visa, si seguía con su radicalismo hacia el país que gobierna Joe Biden… 

Hay que decirlo, fácil que es criticar al sistema norteamericano, o español, pero bien que los 

hombres del poder gustan de ir a recorrer Estados Unidos o España, porque eso sí, no van a 

Venezuela, Nicaragua, Rusia, China -tan bello país pero una lástima, su sistema político-, ni mucho 

menos se trasladan a Bolivia… ¡Qué tal!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…              

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SAMUEL GARCÍA Y LUIS DONALDO COLOSIO, LOS ÚNICOS QUE LE PUEDEN DAR BATALLA 

A MORENA EN 2024 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, admitió que el gobernador de Nuevo León, Samuel García, y el alcalde de Monterrey, Luis 

Donaldo Colosio, son los únicos que le pueden competirle a Morena en las elecciones para la presidencia en 2024. Ambos militantes de 

Movimiento Ciudadano (MC) podrían competir durante las elecciones en el 2024. Asimismo dio a conocer que el acueducto El Cuchillo II cuenta 

con un avance del 70 por cierto en su construcción. La obra beneficiará a alrededor de 500 mil habitantes de la zona conurbada de Monterrey. 

Lopez Obrador señaló la urgencia de concluirla para evitar la escasez de agua potable durante septiembre. De acuerdo con datos de la Comisión 

Nacional del Agua (Conagua), este acueducto cuenta con un presupuesto federal de 4 mil 743 millones de pesos y la ejecución se llevan a cabo 

en colaboración con la Secretaría de la Defensa Nacional. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ARRANCA EN PUEBLA CARAVANA PARA VISIBILIZAR Y MOVILIZAR CONCIENCIAS CONTRA LA TRATA 

DE PERSONAS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, encabezó el arranque en Puebla de la Cruzada en contra 

de la Trata de Personas y la Violencia, para visibilizar este delito y mover nuestra conciencia. Expresó que la sociedad debe estar consciente de 

que esta situación existe en el estado y que es eslabón de una cadena de violencia en contra de las mujeres y adolescentes. Declaró que la trata 

es quizá el delito menos visibilizado y aunque las autoridades tienen mucha responsabilidad en esta materia, también es un asunto de la sociedad, 

porque nadie debe violar el derecho de libertad con el que nacimos todos. No tiene por qué un ser humano imponer su fuerza de cualquier tipo 

en contra de una persona para vulnerar su libertad esclavizarla explotarla y corromperla, por eso es este llamado; pasaron 300 años para lograr 

la paridad y la igualdad, no debemos permitir que pasen 300 años para actuar en contra de la trata. Mier Velazco puntualizó que este ejercicio 

busca coadyuvar en la construcción de un nuevo trato social en el que se persiga y, eventualmente, se termine con este delito y sus responsables. 

Informó que se la movilización se realizó de manera simultánea por once municipios de la entidad federativa para avanzar, de manera 

contundente, en crear conciencia social sobre este panorama ilegal que se ubica entre los principales que aquejan al país. Este delito que, en el 

caso de México, como ya lo hemos comentado, después del narcotráfico y del huachicol, ocupa el tercer lugar, y nuestra ciudad, por su ubicación, 

y el estado, por su ubicación, se convierten en receptorios y centro de actuación por parte de estas bandas de delincuentes. Informó que 20 por 

ciento del turismo internacional que llega a México es, básicamente, turismo sexual, y son mujeres el 85 por ciento de las víctimas, quienes viven 

actos de explotación y esclavitud, y que no pueden presentar denuncias de manera sencilla, pues es difícil configurar el delito ante la autoridad. 

Subrayó la importancia de estar alerta en redes sociales, en tanto que son las plataformas digitales el principal instrumento para contactar a 

víctimas potenciales, según lo informó la Asociación Internacional del Combate a la Trata de Personas. Por eso es importante esta caravana 

para sensibilizarnos para difundir promover y que se pueda alzar la voz y acabar con este flagelo estamos a sus órdenes. 

 

IBD; PENSIONES ACAPARAN RECURSOS DE PROTECCIÓN SOCIAL EN EL PRESUPUESTO FEDERAL 

 

La Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez, por medio de una investigación realizada por la investigadora Gabriela 

Morales Cisneros, señala que para este 2023, se aprobó un presupuesto de 1 billón 757,252.3 millones de pesos para la Protección Social, lo 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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que representa el 29.5% del gasto programable del Sector Público. El 87.7% de dicho presupuesto se concentra en el IMSS, el ISSSTE y en la 

Secretaría de Bienestar. En el periodo 2012 a 2023 se observa una concentración del presupuesto aprobado para Protección Social en el rubro 

de Pensiones y Jubilaciones, pasando de una participación del 73.2% en 2012 al 76.0% en 2023. El estudio titulado “Evolución de los recursos 

federales destinados al Sector Protección Social 2012-2023”, revela que, durante este periodo, los recursos federales aprobados para la 

Protección Social en el presupuesto presentan una tasa media de crecimiento anual real (TMCAR) de 7.3%. La investigación apunta que las 

ampliaciones presupuestales del sector de protección social han tenido como fin apoyar la operación y la prestación de servicios que garanticen 

a la población el acceso a prestaciones diversas, particularmente a recibir o contar con un ingreso en el momento del retiro en la edad adulta. 

Por otro lado, destaca que el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 se aprobó un presupuesto de 1 billón 757,252.3 millones de pesos 

para la Protección Social, este monto representa el 45.0% del gasto programable destinado a Desarrollo Social y el 29.5% del gasto programable 

del Sector Público. El documento del IBD agrega que el 87.7% de dicho presupuesto se concentra en el IMSS, el ISSSTE y el ramo administrativo 

Bienestar; el restante 12.3% corresponde a los ramos de Salud, Aportaciones a Seguridad Social, Aportaciones Federales para Entidades 

Federativas y Municipios, las Entidades no Sectorizadas y la CFE. 

 

ENRIQUE DE LA MADRID; PIDIÓ EN REDES SOCIALES RECOLECTAR FIRMAS 

 

El aspirante del PRI para encabezar el Frente Amplio por México, Enrique de la Madrid, pidió en redes sociales recolectar firmas. Él estuvo en 

Jalisco. El próximo 8 de agosto es el último día para que los aspirantes del Frente Amplio por México completen el requisito de las 150,000 firmas 

para pasar a la siguiente etapa. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; VENTAJA A MI FAVOR EN LAS ENCUESTAS, NO ES POR SER LA FAVORITA DEL PRESIDENTE LOPEZ 

OBRADOR 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que la ventaja a su favor en las encuestas no es por ser la favorita del presidente Andrés Manuel López 

Obrador y este señalamiento demerita su trayectoria y desempeño al frente de la capital, cargo que desempeñó hasta el pasado 15 de junio. No 

es ser la favorita del presidente. En realidad a veces dicen eso para explicar por qué vamos arriba en las encuestas y nos quitan lo que tenemos 

que es capacidad y lo que hemos hecho en el Gobierno de la ciudad y nuestra historia de vida, eso es lo que nos tiene hoy arriba en las encuestas. 

La política se reunió con productores del campo, empacadores y piscadores de manzana en Arteaga, donde afirmó no vamos a cambiar la 

manera en la que gobierna el presidente López Obrador pues lo que se busca es la continuidad de la Cuarta Transformación. A veces nos 

critican que porqué decimos cosas que dice el presidente López Obrador, pues porque las pensamos, es nuestra convicción, es la convicción 

de ser de Morena, no es algo que nos inventemos, nosotros sí creemos en que por el bien de todos primero los pobres y lo vamos a seguir 

diciendo, y creemos que es un honor estar con Lopez Obrador y lo vamos a seguir diciendo.  

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; REVELA HABER RECOLECTADO 260 MIL FIRMAS, AUNQUE DICE NO CONFIARSE 

 

La aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, en Tijuana, Baja California presumió haber reunido 260 

mil firmas en apoyo a sus intenciones de liderar a la oposición de cara a las elecciones de 2024. Me di cuenta que los partidos sí habían abierto 

a la sociedad civil la decisión, porque yo no tenía los millones de pesos para juntar las firmas, me decían es que necesitas poner promotores y a 

esos promotores hay que pagarles y está bien difícil conseguir las firmas. Yo quiero darles una buena noticia: hasta el día de hoy llevamos 260 

mil firmas. La senadora del PAN aseguró que no se confía por tener muchas firmas ni por ir arriba en las encuestas con sus compañeros de 

alianza, pues todavía no termina la contienda: Yo realmente creo que todas las personas que están inscritas, al menos quienes tienen la 

posibilidad más visible, porque esto no está decidido, esto se tiene que ganar por eso sigo insistiendo en que sigan formando, no me confío en 

que porque estoy el primer lugar en las encuestas, ya soy yo, siempre me gusta pensar que falta mucho. Ellos están haciendo su esfuerzo. 

Expresó su reconocimiento por los otros aspirantes de la oposición como Beatriz Paredes del PRI y Santiago Creel, su compañero del PAN, 

quien dijo, está segura que serán parte del proyecto, así como lo sería ella de no ganar la candidatura. Los otros aspirantes a coordinar el Frente 

Amplio por México tienen todo mi respeto: a Beatriz Paredes, a Santiago Creel, a Enrique de la Madrid. Yo creo que todos somos gente que 

quiere a México, que van a ser parte de este proyecto, y si no fuera yo la elegida también sería parte de este proyecto.  
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MARCELO EBRARD; EXIGIÓ JUSTICIA POR EL ASESINATO DEL EMPRESARIO JOSÉ GUADALUPE FUENTES 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, exigió justicia por el asesinato del empresario José Guadalupe Fuentes Brito, quien era cercano 

a él, y su hijo José Manuel Fuentes Calvo, en la Autopista del Sol, en Guerrero. Demandamos a la Fiscalía del Estado intervenga de inmediato 

y este crimen, como todos los demás, sea esclarecido y los responsables llevados ante la justicia.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; YA ME DESLINDE DE LOS ESPECTACULARES A MI FAVOR Y NO ME CORRESPONDE SU RETIRO 

 

Adán Augusto López Hernández, aspirante a convertirse en coordinador de defensa de la Cuarta Transformación, aseguró que él ya se deslindó 

de los espectaculares a su favor y no le corresponde su retiro. Esa es una tarea que tiene que hacer la autoridad. Yo presenté mi deslinde en 

tiempo y forma: dijo al ser cuestionado sobre la publicidad que hay para promover su imagen y que, de acuerdo al Instituto Nacional Electoral 

(INE), si tienen carácter político electoral deben retirarse o serán contabilizados como gasto de precampaña. En su reporte de gastos sólo registra 

pagos mínimos en hospedaje, logística y gasolina, por lo que pese a haber visitado más de 20 entidades del país en un mes, sólo registra haber 

gastado poco más de un millón de pesos. Sin embargo, según han señalado el senador con licencia Ricardo Monreal y el diputado con licencia 

Gerardo Fernández Noroña, el ex secretario de Gobernación tiene cientos de espectaculares, mantas y bardas con su nombre en todo el 

territorio nacional. El senador con licencia Ricardo Monreal, desde Xochimilco, hizo un llamado para que en este nuevo proyecto todos tengan 

espacio, por lo que reiteró su llamado para reforzar la unidad del movimiento, pues queremos ser uno solo. 

 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA; ESTUVO EN LA RECOLECCIÓN DE FIRMAS DE SIMPATIZANTES EN LA UNIDAD HABITACIONAL 

NARCISO ABASOLO 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante la recolección de firmas en la unidad habitacional Narciso Abasolo, dijo que realmente 

haciendo todo el procedimiento que no está nada fácil, hay que estar con el celular y hay que estar tomándose la foto y hay que estar haciendo 

el registro, pero a nosotros nos interesa mucho estarlo haciendo. Es en todo el país donde hay que hacer este ejercicio, todo el país. Nos están 

pidiendo 17 estados para estar en esa presencia y, obviamente, pues hay estructuras del PAN que están trabajando todas, y pues nosotros 

estamos haciendo el esfuerzo con la gente que se ha tenido contacto. Con mi líder, aquí estamos, agradezco obviamente la oportunidad de esta 

reunión, con Nora y es estar con la gente porque de otra manera pues son puras cifras y puro tema electrónico que todavía no sabemos bien 

cómo vamos. Pero pues vamos a seguirle aquí, las tareas que vienen para esta alcaldía son: un arranque, este es como un ejercicio de 

calentamiento, nada más. Se tiene que vivir así, se tiene que vivir y por eso le decíamos a nuestros amigos y amigas del PRD: veámoslo como 

eso, como estar agrupando a la gente del PRD porque si no luego llevan puros candidatos o del PAN o del PRI o de otras fuerzas, pero no llevas 

nada del PRD, entonces, aquí es donde tienen que salir los liderazgos de PRD, aquí es donde tiene que salir la gente que es la que va a poder 

llamar a que las personas participen. Yo me acuerdo todo lo que se hizo, que se hizo con Nora, por ejemplo de todos los apoyos a la mujer, las 

clínicas especializadas, todas las tareas que se hicieron y muchas de esas creo que ya no están jalando, ya se cerraron. Vamos a hacer otra vez 

a reconstruir esto, pero a para echarlo andar bien, se necesita una cosa bien importante que hay que estar recordándole a todas nuestras vecinas 

y vecinos es que todos nosotros, me refiero al PRD y a las otras fuerzas políticas, votamos para que los programas sociales no se puedan quitar, 

para que no amenacen con eso, no se pueden quitar porque ya están en la Constitución y eso es muy importante que lo estemos platicando 

porque luego pasan y amenazan y si te vas a otro lado te vamos a no sé qué. No se puede quitar, los programas sociales ya forman parte de 

todo nuestro derecho, del derecho de todas y de todos, pero en todo el país sucede y no crean que nada más acá. Y allá peor les amenazan. Es 

importante que lo estemos reiterando lo que es una realidad y eso lo conquistó el PRD porque ahora ya se les olvidó, ahora nosotros vemos a 

muchas personas que estaban en el PRD y que ahora están en otros lados. 

 

SILVANO AUREOLES; CON SU FIRMA, VAMOS A RECUPERAR LA GRANDEZA DE MÉXICO 

 

Silvano Aureoles Conejo, estuvo en el municipio de León, Guanajuato, donde con cientos de militantes del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) y sociedad civil, dejó en claro que toda la dedicación que han dado para recabar las simpatías tendrá la gran recompensa de por fin, 

cambiar el rumbo del país y en conjunto, partidos y ciudadanos cambiar la realidad que se vive en cada rincón de México. Les recordó que es 

hasta el 8 de agosto cuando se pueden registrar, vamos muy bien, estoy tranquilo y contento, tengan la certeza de que logrando esta meta, 

podré lograr la coordinación del Frente, sigamos sumando firmas, cerrando filas y llevando el mensaje de casa en casa para que los millones de 

familias mexicanas que han vivido en el olvido y bajo el terrible yugo de la inseguridad, sepan que si hay otra alternativa, otra forma de hacer las 
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cosas y que con mucha pasión, dedicación y amor por México, nuestra nación va a recuperar su grandeza. Silvano Aureoles garantizó que las 

y los mexicanos deben estar seguros de que al registrarse en la plataforma frenteampliopormexico.org.mx, asegurarán la elección del mejor perfil 

para encabezar los trabajos del Frente Amplio por México, ya vimos lo que ocurrió con los de Morena, cuando nos vimos engañados por figuras 

creadas a través de los medios y la mercadotecnia, falsos ídolos sin experiencia, conocimiento ni y trayectoria, vean cómo están los estados en 

los que gobiernan y el sexenio de Andrés Manuel, será recordado como el más sangriento e impune de la historia de México. Así se debe ir 

generando conciencia, de que debe ser una decisión pensada y si alguien puede ganarle a las corcholatas, soy yo. 

 

MARKO CORTES; PAN PIDE AL GOBIERNO DE AMLO DEJAR DE ATACAR A LA OPOSICIÓN 

 

El líder de Acción Nacional, Marko Cortés, hizo un llamado al presidente Andrés Manuel López Obrador para enfrentar el problema de 

seguridad en el país y dejar de criticar a la oposición. Le exigimos a López Obrador que ya deje de atacar a la oposición, que mejor se concentre 

en combatir al crimen y controle la creciente violencia que habrá de heredar al próximo gobierno que encabezaremos. Expuso que los cárteles 

del narcotráfico han encontrado en México un ambiente propicio para su desarrollo y expansión y hoy cuentan con ejércitos en distintas regiones 

del país, por lo que acusó que la política de los abrazos les cayó como anillo al dedo. Cortés Mendoza señaló que nunca hubo tantos homicidios 

dolosos como en el gobierno actual, con alrededor de 160,000 muertes derivadas de la violencia y 110,000 personas desaparecidas. De acuerdo 

con cifras preliminares del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), durante el 2022 se registraron 32,223 homicidios dolosos. Con 

esa cifra y el acumulado de 2023 del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), el gobierno de López 

Obrador es la administración más violenta de la historia reciente de México con 156,479 muertes intencionales. En ese contexto, y ante el cierre 

del sexenio de López Obrador, insistió en que el presiente se ocupe de una estrategia que recupere los territorios que hoy están bajo dominio 

de los criminales.  

 

DIPUTADA YADIRA MARCOS; TOMA DE PROTESTA AL COMITÉ MUNICIPAL DE MAZATLAN EN APOYO A SHEINBAUM 

 

La diputada Yadira Marcos, estuvo en Mazatlán, Sinaloa, donde se realizo la toma de protesta al comité municipal de Mazatlán, en apoyo a 

Claudia Sheinbaum Pardo. La legisladora indico que cada vez son más las y los compañeros que se suman a los trabajos de organización, 

estuvieron presentes Aleida Alvez Ruiz, Olegaria Carrazco, Juan Torres, Nabetse Arellano, Juan Carlos Patrón y Liliana Rodríguez enlace 

de Claudia Sheinbaum Pardo.  

 

DIPUTADA BLANCA ALCALÁ; IMPULSA SERVICIOS DE SALUD A DISTANCIA PARA MEXICANOS RESIDENTES EN EL EXTERIOR 

 

La diputada Blanca Alcalá Ruiz plantea ampliar los servicios de salud a distancia a las personas mexicanas migrantes residentes en el exterior, 

a través de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, a fin de facilitarles su acceso a consultas y asesorías médicas, o al menos 

a servicios de prevención, de orientación básica. La integrante del Grupo Parlamentario del PRI propone que, como parte de los objetivos del 

Sistema Nacional de Salud, se promueva el bienestar y desarrollo de esta comunidad, independientemente de su condición migratoria, a través 

de las embajadas y consulados. Sugiere el uso de tecnologías de comunicación e informática para mejorar la atención de salud de poblaciones 

dispersas y remotas, incluyendo migrantes, y mediante el uso de equipo moderno, brindar atención de especialidad médica a distancia. Para 

financiar este programa, plantea que el Gobierno Federal destine anualmente recursos a través del Fondo de Aportaciones para los Servicios de 

Salud a la Comunidad y el Fondo de Salud para el Bienestar. La legisladora expone que, a cinco años del inicio de la actual Administración, el 

abandono de la diáspora mexicana es evidente, por la falta de atención suficiente y oportuna en todas las áreas que como ciudadanos mexicanos 

deben de tener, por lo que la bancada del PRI asume la responsabilidad de trabajar por los derechos de nuestros connacionales.  

 

DONALD TRUMP; NO DEJARA SU CAMPAÑA PRESIDENCIAL AÚN SIENDO DECLARADO CULPABLE 

 

El ex presidente Donald Trump indico que no pondrá fin a su campaña presidencial, aun siendo declarado culpable. Donald Trump declaro 

esto, horas después de que se le abrieran nuevos cargos por el manejo de documentos clasificados.  
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VLADÍMIR PUTIN; NO PUEDE HABER UN ALTO EL FUEGO CUANDO UCRANIA ATACA 

 

El presidente de Rusia, Vladímir Putin, aseguro que no puede haber un alto al fuego en momentos en que el Ejército ucraniano ataca, al 

comentar la iniciativa de paz de los países africanos en una reunión con medios rusos. Hay cosas que son difíciles o imposibles de realizar. Por 

ejemplo, uno de los puntos, de la iniciativa africana, es un alto al fuego. Pero el Ejército ucraniano ataca, está al ataque, como se dice, lleva a 

cabo una ofensiva estratégica de envergadura. En estas circunstancias, no se le puede pedir a Rusia un alto el fuego. No podemos cesar el 

fuego cuando nos atacan. Recalcó que las tropas ucranianas no han conseguido avances en ninguno de los frentes. Por doquier el enemigo ha 

sido detenido y rechazado. Putin aseguró que las fuerzas ucranianas sufren numerosas bajas y que en algunos sectores las tropas rusas pasan 

a la contraofensiva. El mandatario volvió a insistir en que Rusia nunca se ha negado a entablar conversaciones de paz con Ucrania y recordó 

que ha sido el Gobierno de Kiev el que por decreto ha prohibido celebrar negociaciones con Moscú. 

 

JOE BIDEN; ANUNCIA PAQUETE HISTÓRICO DE AYUDA MILITAR PARA TAIWÁN 

 

El presidente Joe Biden, ha anunciado un histórico paquete de ayuda militar para Taiwán por valor de 345 millones de dólares, en medio de la 

tensión entre Estados Unidos y China. El Gobierno estadounidense dio a conocer un memorando firmado por el presidente Joe Biden y dirigido 

al secretario de Estado, Antony Blinken, autorizando el envío a la isla de equipamiento castrense proveniente del inventario del Pentágono. El 

texto no precisa los componentes que integrarán este paquete de asistencia militar, aunque un empleado del Congreso conocedor de la ayuda 

reveló que contiene capacidades de inteligencia y vigilancia, armas de fuego, misiles y sistemas portátiles de defensa antiaérea, conocidos como 

MANPADS. Por primera vez el país norteamericano mandará ayuda de este tipo a Taiwán procedente del inventario del Departamento de 

Defensa, en vez de hacerlo a través del programa estadounidense de ventas militares en el extranjero. Se trata de un mecanismo similar al 

utilizado por Estados Unidos para destinar ayuda de seguridad a Ucrania, que está resultando rápido y efectivo. 
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Ignacio Mier arranca la cruzada nacional por la trata de personas en 
Puebla 

 

 
 
Tras dar el banderazo de la cruzada nacional contra la trata de personas, delito que se encuentra entre 
los tres de mayor incidencia en el país, el diputado federal de Morena, Ignacio Mier Velazco, dijo que el 
80 por ciento de los casos de víctimas de este delito, son contactadas por redes sociales, lo que habla de 
la urgencia de lograr leyes para combatir este problema. 
 
En el marco del Día contra la Trata de Personas, detalló que, con estas acciones se busca que exista un 
nuevo trato social en el que se persiga este delito. 
 
Acompañado de Fernando Manzanilla y la diputada local Daniela Mier, el morenista añadió que la trata 
de personas es un delito que va en aumento, pues el 20 por ciento del turismo que llega a México es de 
tipo sexual, por lo que el 85 por ciento de las víctimas son mujeres. 
 
Del mismo modo, indicó que 76 de los casos ocurren a través de las redes sociales y Puebla es la quinta 
entidad en el país con más casos registrados. 
 
Es por ello insistió que más allá de manifestaciones, la mejor forma de comenzar a atacar esta práctica 
es hacerlo visible para crear conciencia, a la par de modificar las leyes para que se endurezcan las 
sanciones de un delito que es difícil configurarlo por la forma en que "engancha", a las víctimas ya que 
la mayoría de ellas son enamoradas por parte de sus victimarios. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/ignacio-mier-encabeza-cruzada-personas-puebla 
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Mier encabeza la 'Cruzada en contra la Trata de Personas y 

la Violencia' en Puebla 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informó que 

encabezó, en Puebla, el arranque de la "Cruzada en contra de la Trata de Personas y la Violencia", para 

visibilizar este delito y “mover nuestra conciencia”. En un comunicado, expresó que la sociedad debe 

estar consciente de que esta situación existe en el estado y que es eslabón de una cadena de violencia 

en contra de las mujeres y adolescentes. 

 

https://planoinformativo.com/938192/mier-encabeza-la-cruzada-en-contra-la-trata-de-personas-y-la-violencia-en-puebla 

 

 

https://planoinformativo.com/938192/mier-encabeza-la-cruzada-en-contra-la-trata-de-personas-y-la-violencia-en-puebla
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20% de extranjeros visitan México por turismo sexual Grupo Milenio (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/2030098.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 31/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Puebla ocupa el quinto lugar a nivel nacional en trata de personas (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/2029641.html
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No solo “corcholatas”, Javier Lozano se lanzó contra Nacho Mier por propaganda vial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/30/no-solo-corcholatas-javier-lozano-se-lanzo-contra-nacho-mier-por-propaganda-vial/
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"Recuperaremos poder adquisitivo de los mexicanos": Jorge Romero 
tras encuesta del Inegi 

 

 
 

El coordinador del PAN, en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, lamentó los resultados de la Encuesta 
Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares publicada por el Inegi, la cual revela que a las familias 
mexicanas hoy les alcanza para menos. 
 
Por lo anterior, aseguró que desde la bancada albiazul trabajarán para recuperar el poder adquisitivo de 
la ciudadanía. 
 
"De poco sirve que el ingreso de los hogares haya alcanzado niveles prepandemia. Podrá haberse 
recuperado el ingreso, pero eso no significa que México tenga el mismo poder adquisitivo para comprar 
las mismas cosas que en 2020. En el PAN lo sabemos, y por ello seguiremos proponiendo acciones que 
permitan devolver la prosperidad a nuestro país", indicó. 
 
El legislador afirmó que el estudio confirma severas afectaciones a la economía familiar durante este 
sexenio, mismas que Acción Nacional ha venido denunciando, e hizo notar el cambio de destino del gasto 
que se observa entre 2018 y 2022, donde las familias tuvieron que incrementar su inversión en 
alimentación y salud. 
 
En esa materia, indicó que Acción Nacional seguirá insistiendo en traer de vuelta el Seguro Popular para 
garantizar atención médica de calidad, gratuita y con un abasto garantizado de medicamentos. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/recuperaremos-poder-adquisitivo-de-los-mexicanos-jorge-
romero-tras-encuesta-del-inegi/ 
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De poco sirve aumento en ingresos si alcanza para menos, 

reprocha diputado panista 

El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, lamentó los resultados de la Encuesta 

Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares publicada por el INEGI, la cual revela que a las familias 

mexicanas hoy les alcanza para menos. Por lo anterior, aseguró que desde la bancada albiazul trabajarán 

para recuperar el poder adquisitivo de la ciudadanía. “De poco sirve que el ingreso de los hogares haya 

alcanzado niveles prepandemia. Podrá haberse recuperado el ingreso, pero eso no significa que México 

tenga el mismo poder adquisitivo para comprar las mismas cosas que en 2020. En el PAN lo sabemos, y 

por ello seguiremos proponiendo acciones que permitan devolver la prosperidad a nuestro país", indicó. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/crisis/de-poco-sirve-aumento-en-ingresos-si-alcanza-para-menos-reprocha-

diputado-panista/ 

 

 

 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/crisis/de-poco-sirve-aumento-en-ingresos-si-alcanza-para-menos-reprocha-diputado-panista/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/crisis/de-poco-sirve-aumento-en-ingresos-si-alcanza-para-menos-reprocha-diputado-panista/
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Pide Rubén Moreira a Samuel y al gobernador de 

Tamaulipas ponerse a trabajar contra el crimen organizado 

Luego de que la semana pasada fuerzas policiacas de Coahuila y militares se desplegaran para impedir 

la entrada de narcotraficantes, provenientes de Nuevo León y Tamaulipas, el diputado federal por 

Coahuila, Rubén Moreira Valdez llamó al gobernador de Nuevo León, Samuel García, a desplegar policías 

en la zona de Colombia y Anáhuac, y al ejecutivo estatal de Tamaulipas, Américo Villarreal a enfrentar a 

los grupos criminales armados. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/pide-ruben-moreira-a-samuel-y-al-gobernador-de-tamaulipas-ponerse-a-trabajar-contra-el-

crimen-organizado-KK8729185 

 

 

 

 

 

 

 

https://coahuila.gob.mx/
https://vanguardia.com.mx/coahuila/pide-ruben-moreira-a-samuel-y-al-gobernador-de-tamaulipas-ponerse-a-trabajar-contra-el-crimen-organizado-KK8729185
https://vanguardia.com.mx/coahuila/pide-ruben-moreira-a-samuel-y-al-gobernador-de-tamaulipas-ponerse-a-trabajar-contra-el-crimen-organizado-KK8729185
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Moreira pide certificar a policías para combatir al crimen 

organizado 

Luego de conocer el reporte de evaluación a cuerpos policiacos, realizado por el Secretariado Ejecutivo 

de Seguridad Nacional y Seguridad Pública (SESNSP), el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, 

Rubén Moreira Valdez, afirmó que es urgente e imprescindible que los policías de los 32 estados y de los 

municipios estén certificados al 100 por ciento, para poder dar resultados efectivos en el combate al 

crimen organizado. En un comunicado, sostuvo que el informe de control de confianza al personal del 

servicio profesional de carrera de las instituciones de Seguridad Pública presenta inconsistencias y claras 

diferencias con el documento de análisis y estadísticas de los gobiernos municipales en esta materia, 

emitido por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

https://planoinformativo.com/938198/moreira-pide-certificar-a-policias-para-combatir-al-crimen-organizado 

 

 

 

 

https://planoinformativo.com/938198/moreira-pide-certificar-a-policias-para-combatir-al-crimen-organizado
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Impulsan reforma legal para incluir la figura del ecocidio 
y sancionarlo hasta con 15 años de prisión 

 
 

Boletín No. 4723 

• La diputada Barrón Perales (PRI) presentó una iniciativa que adiciona un artículo 417 Bis al Código 

Penal Federal 

La diputada Karina Marlen Barrón Perales (PRI) propuso adicionar un artículo 417 Bis al Código 

Penal Federal, para imponer de 10 a 15 años de prisión y de mil a mil 500 días multa, al que cometa 

cualquier acto ilícito o arbitrario perpetrado a sabiendas de que existen grandes probabilidades 

de que cause daños graves que sean extensos o duraderos al medio ambiente. 

 La iniciativa, turnada a las comisiones de Justicia para dictamen, con opinión de la Medio Ambiente 

y Recursos Naturales, resalta que es fundamental para el país reconocer la figura del ecocidio 

como un hecho en el que se provoca la destrucción del medio ambiente, porque los responsables 

de los actos criminales en contra de la biodiversidad podrán ser juzgados y evitar que este hecho 

quede impune.  

Precisa que resarcir el daño al medio ambiente sólo se pude hacer con el paso del tiempo y “no 

con dinero, como se acostumbra en este momento”. Considera que no habrá resultados efectivos 

sino se hace a través del sistema legal federal, para que su aplicación sea tal cual y con ello 

salvaguardar la flora y fauna (biodiversidad) nacional.  
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El documento refiere que los problemas que afectan al medio ambiente en nuestro país son 

diversos, entre los más importantes y graves están: la contaminación del aire, deforestación, 

basura, transporte y tránsito terrestre, ordenamiento urbano, cambio climático, calentamiento 

global, fractura hidráulica o fracking y sobrepoblación.  

La diputada Barrón Perales argumenta que la destrucción del medio ambiente ha ocasionado 

lamentables repercusiones en todos los ecosistemas y la biodiversidad se ha visto afectada 

gravemente, por lo que algunas especies se han extinguido y otras se encuentran en peligro de 

extinción.  

Además, continua, algunos estados o ciudades tienen una grave contaminación del aire como 

consecuencia de los procesos industriales, del exceso del uso de automóviles y transporte 

público.  

También hay una grave contaminación del agua de los ríos, mares y lagos, y, por periodos, el 

acceso al agua se limita por el crecimiento abrupto de la población; a todo ello se le suma el robo 

de fluidos químicos, que terminan derramados en cualquier lugar.  

Los seres humanos, enfatiza la legisladora, se han visto afectados en su salud por los problemas 

ambientales con enfermedades de las vías respiratorias, gástricas y dermatológicas; además, con 

padecimientos graves en los riñones, estómago o cáncer. 

Por ello, puntualiza, “dejemos de ser omisos con la destrucción del medio ambiente, es momento 

de reaccionar y señalar estos errores en nuestra legislación para que sean castigados con la 

gravedad de lo que esto implica, no dejemos que continúen en la impunidad”. 

--ooOoo-- 
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Promueven que difusión de lenguas indígenas en 
plataformas digitales se tome en cuenta para formular 

políticas públicas 

 
 

Boletín No. 4724 

• La diputada Corona Nakamura (PVEM) propone reformar la Ley General en materia de 

Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación 

La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) impulsa una iniciativa para establecer que 

la difusión de las lenguas indígenas y su uso en las plataformas digitales de información y 

comunicación también formarán parte de las bases a partir de las cuales se formularán, ejecutarán 

y evaluarán las políticas públicas en materia de humanidades, ciencias, tecnologías e innovación. 

El documento, turnado a la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, propone reformar la 

fracción XX del artículo 11 de la Ley General en materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e 

Innovación. 

En su exposición de motivos, la legisladora externa que “debemos ser insistentes para lograr que 

toda tecnología, ya sea de información o comunicación disponible hoy en nuestro país, sirva como 

herramienta efectiva para preservar nuestras lenguas maternas nacionales”.  
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Indicó que es urgente incorporar las lenguas maternas a las tecnologías de comunicación e 

información, “ya no hay más tiempo, pues se está ante el peligro de las pocas lenguas maternas 

que nos quedan se extingan”. 

Añadió que, a pesar de todos los adelantos tecnológicos en materia de información y 

comunicación, aún existe el rezago, la exclusión y la discriminación, sobre todo, en lo referente a 

nuestras lenguas maternas. 

Refirió que las lenguas maternas no son una moda ni un tema menor, en realidad constituyen una 

riqueza plural y cultural fundamental para nuestro país, porque son parte de nuestra mexicanidad 

y una forma de conjugar el pasado con el presente. 

“Por ello, debemos sumar esfuerzos para que el bilingüismo y la riqueza cultural en nuestra nación 

no se pierdan, porque la lengua materna que adquirimos al nacer moldea nuestro ser y nos hace 

estar orgullosos de nuestra raza de bronce, mestizaje, histórico crisol que nos funde con nuestros 

antepasados”, subraya Corona Nakamura. 

Sostiene que en materia tecnológica somos un país con una cobertura tecnológica constante y 

creciente, ya que el uso de internet alcanza al 59 por ciento de la población, lo que equivale a 65 

millones de usuarios y, de acuerdo con el Inegi, hay 30.6 millones de jóvenes entre 15 y 29 años 

que demandan tecnología. 

Respecto a líneas de servicio móvil que cuentan con acceso a internet, a principios del año pasado 

había en el país alrededor de 104 millones de líneas, lo que representó un crecimiento de al menos 

6.6 por ciento entre el 2020 y el 2021, al menos 6.6 por ciento.  

Señala que este tema no es nuevo, “hace ya un tiempo diversos medios de comunicación nos han 

advertido que tenemos mucho trabajo pendiente en este aspecto, porque ninguna de nuestras 

comunidades o regiones puede quedar fuera del alcance, el acceso, la disposición y disfrute de las 

tecnologías de la información y la comunicación, como tampoco pueden quedar excluidas y 

marginadas nuestras lenguas maternas”. 

Refirió que “al adentrarnos en las comunidades indígenas no es sorpresa encontrar a jóvenes 

conversando sobre encuentros en Facebook u otra red social. Allí ya se comparten algunos memes 

elaborados en lenguas indígenas que, aunque muy lentamente, ya aparecen en estas redes 

sociales”. 
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La legisladora afirma que no estamos ante una tarea pendiente o inconclusa, y advierte de la gran 

oportunidad que se está dejando ir por no hacer algo para vincular de mejor manera las lenguas 

maternas con las tecnologías de información y comunicación disponibles en México. 

--ooOoo-- 
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Diputada del PRI propone ampliar servicios de salud a distancia para 
connacionales 

 
La diputada federal del PRI, Blanca Alcalá Ruiz, propuso ampliar los servicios de salud a distancia para las 
personas mexicanas migrantes residentes en el exterior, a través de las tecnologías de comunicación e 
información a fin de facilitarles su acceso a consultas y asesorías médicas, o al menos a servicios de 
prevención, de orientación básica. 
 
A través de una iniciativa, la integrante del Grupo Parlamentario del PRI propone que, como parte de los 
objetivos del Sistema Nacional de Salud, se promueva el bienestar y desarrollo de esta comunidad, 
independientemente de su condición migratoria, a través de las embajadas y consulados. 
 
Sugiere el uso de tecnologías de comunicación e informática para mejorar la atención de salud de 
poblaciones dispersas y remotas, incluyendo migrantes y mediante el uso de equipo moderno, brindar 
atención de especialidad médica a distancia. 
 
Para financiar este programa, plantea que el Gobierno Federal destine anualmente recursos a través del 
Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud a la Comunidad y el Fondo de Salud para el Bienestar. 
Tras señalar que, según cifras de la Organización de la Naciones Unidas (ONU), México ocupa el segundo 
lugar con mayor población migrante, con 11 millones de connacionales, detalló que de acuerdo con un 
informe de la Agencia para la Investigación y la Calidad de la Atención Médica Pública, el 35 por ciento 
de la población hispana recibió la peor atención sanitaria en el exterior. 
 
La representante popular expone que, a cinco años del inicio de la actual Administración, el abandono 
de la diáspora mexicana es evidente, por la falta de atención suficiente y oportuna en todas las áreas 
que como ciudadanos mexicanos deben de tener, por lo que la bancada del PRI asume la responsabilidad 
de trabajar por los derechos de nuestros connacionales. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/30/diputada-del-pri-propone-ampliar-servicios-de-salud-
distancia-para-connacionales-601032.html 
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Realizan segunda jornada canina y felina con la 

participación de los binomios caninos de la Cámara de 

Diputados 

La sede en esta ocasión fue frente al Parque “Fortino Serrano”, ubicado en la Segunda Sección de la 

Colonia Moctezuma, de la alcaldía Venustiano Carranza, donde el legislador Julio César Moreno hizo un 

llamado a los habitantes a ser responsables con sus mascotas, sobre todo al momento de llevarlos a 

hacer sus necesidades, como utilizar correas, levantar sus heces fecales y evitar que coman cosas del 

suelo. Reiteró que actualmente es sancionado como delito el maltrato, sacrificio, muerte o provocarle 

agonía a un ser sintiente o animales de compañía o cualquier tipo de crueldad, sin justificación alguna, 

por lo que exhortó a la población a denunciar ante las autoridades correspondientes, cualquier situación 

de abuso contra los perros. 

 

https://hojaderutadigital.mx/realizan-segunda-jornada-canina-y-felina-con-la-participacion-de-los-binomios-caninos-de-la-camara-

de-diputados/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/realizan-segunda-jornada-canina-y-felina-con-la-participacion-de-los-binomios-caninos-de-la-camara-de-diputados/
https://hojaderutadigital.mx/realizan-segunda-jornada-canina-y-felina-con-la-participacion-de-los-binomios-caninos-de-la-camara-de-diputados/
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Morena exige castigo por presunto desvío de 273.7 mdp en IPN 
 
 Inés Parra, diputada de Morena, exigió que haya castigo a los responsables del presunto desvío de 273.7 
millones de pesos al interior del Instituto Politécnico Nacional (IPN), que dirige Arturo Reyes Sandoval, y 
del cual ya existe una denuncia ante la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción. 
 
La legisladora federal recordó que en las auditorías de 2019, 2020 y 2022, hubo observaciones realizadas 
por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) que nunca fueron solventadas; sin embargo, ni la ASF ni 
la Secretaría de la Función Pública (SFP), interpusieron querellas en la materia, motivo por el que ella 
misma denunció por la presunta comisión de los delitos de “peculado, abuso de autoridad, cohecho, 
concusión, enriquecimiento ilícito, coalición de servidores públicos, ejercicio abusivo de funciones, 
ejercicio ilícito del servicio público y tráfico de influencias en agravio a la Hacienda Pública Federal y 
contra los servidores públicos del IPN que resulten responsables”. 
 
“Los hice por ética y por convicción, porque en la Auditoría son unos corruptos encubridores”, declaró. 
La diputada de la bancada guinda advirtió que no solicitará una comparecencia de Reyes Sandoval, pues 
debido a que las observaciones ya son “insolventables”, las explicaciones ya no deberán dirigirse a la 
cámara baja, sino ante un juez. 
 
“Son casos que se seguirán repitiendo si no se castiga a los corruptos, ya los involucrados no deben rendir 
cuentas en una comparecencia, más bien ellos deben hacerlo como parte de un proceso judicial, un juez 
deberá llamarlos a declarar, y si en algún momento el titular del IPN se viera involucrado, que pague 
ante la justicia, y si no, que lo hagan quienes resulten afectados”, expuso. 
 
Inés Parra agregó que además del IPN, tiene registro de desvíos al interior de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), y detalló que ya 
prepara una nueva denuncia por los tres casos en su conjunto, que estará presentando la próxima 
semana. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-exige-castigo-por-presunto-desvio-de-2737-mdp-en-
ipn/ 
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Comisión iniciará en septiembre curso sobre “Comunicación, 

desinformación y campañas electorales” 

 La presidenta de la Comisión de Reforma Político-Electoral, diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena), 
informó que del 4 de septiembre al 30 de octubre se llevará a cabo el curso “Comunicación, 
desinformación y campañas electorales. Claves prácticas para una respuesta jurídica”. 
En la reunión ordinaria del órgano legislativo, dijo que será convocado por esta Comisión y el Instituto 
de Derecho Parlamentario de la Universidad Complutense de Madrid; será para 200 participantes, en un 
horario de 7:00 a 10:00 horas, los días lunes, miércoles y viernes, con un total de 75 horas. 
 
 
https://almomento.mx/comision-iniciara-en-septiembre-curso-sobre-comunicacion-desinformacion-y-campanas-electorales/ 

 

 

 

 
 

 

https://almomento.mx/comision-iniciara-en-septiembre-curso-sobre-comunicacion-desinformacion-y-campanas-electorales/
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Puebla ocupa el quinto lugar en incidencia de trata: Julieta 

Vences 

 

La diputada federal por Morena, Julieta Vences Valencia, reveló que Puebla ocupa el quinto lugar 

nacional con mayor incidencia del delito de Trata de Personas, urge “visibilizar” ante la población la 

gravedad del delito y “sensibilizar” a las autoridades para atender la problemática. Subrayó que 

desafortunadamente las mujeres que son víctimas de este delito no encuentran la ayuda necesaria para 

poder escapar ese estas redes criminales que las explotan sexual y laboralmente e incluso pueden ser 

utilizadas para el tráfico de órganos.  

 

https://efekto10.com/puebla-ocupa-el-quinto-lugar-en-incidencia-de-trata-julieta-vences/ 

https://efekto10.com/puebla-ocupa-el-quinto-lugar-en-incidencia-de-trata-julieta-vences/
https://efekto10.com/
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Diputados de Morena exigen castigo por supuesto desvío 

de 273.7 mdp en el Politécnico 

Inés Parra, diputada de Morena, exigió que haya castigo a los responsables del presunto desvío de 273.7 

millones de pesos al interior del Instituto Politécnico Nacional (IPN), que dirige Arturo Reyes Sandoval, y 

del cual ya existe una denuncia ante la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción. La 

diputada de la bancada guinda advirtió que no solicitará una comparecencia de Reyes Sandoval, pues 

debido a que las observaciones ya son “insolventables”, las explicaciones ya no deberán dirigirse a la 

cámara baja, sino ante un juez. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/corrupcion/diputados-de-morena-exigen-castigo-por-supuesto-desvio-de-273-7-

mdp-en-el-politecnico/ 
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Proponen establecer como requisito no haber sido 

condenado por plagio para ser ministro de la SCJN 

 

El diputado Oscar de Jesús Almaraz Smer (PAN) promueve una iniciativa para reformar el artículo 95 de 

la Constitución Política y establecer que para ser electo ministro de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) no se debe tener condena por delito de plagio. El documento, turnado a la Comisión de 

Puntos Constitucionales para su análisis, adiciona la palabra “plagio” a la fracción IV del citado artículo. 

Señala que el Poder Judicial es uno de los contrapesos más importantes, y es vital para fortalecer y 

proteger a la democracia; por ello, sus integrantes deben estar sujetos a estrictos estándares con el fin 

de lograr un poder honesto, ejemplar y apegado, en todo momento, al Estado de derecho. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/279861/proponen-establecer-como-requisito-no-haber-sido-condenado-por-plagio-para-ser-

m 
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Impulsan reforma legal para incluir la figura del ecocidio y 

sancionarlo hasta con 15 años de prisión 

La diputada Karina Marlen Barrón Perales (PRI) propuso adicionar un artículo 417 Bis al Código Penal 

Federal, para imponer de 10 a 15 años de prisión y de mil a mil 500 días multa, al que cometa cualquier 

acto ilícito o arbitrario perpetrado a sabiendas de que existen grandes probabilidades de que cause 

daños graves que sean extensos o duraderos al medio ambiente.  La iniciativa, turnada a las 

comisiones de Justicia para dictamen, con opinión de la Medio Ambiente y Recursos Naturales, resalta 

que es fundamental para el país reconocer la figura del ecocidio como un hecho en el que se provoca la 

destrucción del medio ambiente, porque los responsables de los actos criminales en contra de la 

biodiversidad podrán ser juzgados y evitar que este hecho quede impune. 

https://diario7noticias.com.mx/2023/07/30/impulsan-reforma-legal-para-incluir-la-figura-del-ecocidio-y-sancionarlo-hasta-con-15-

anos-de-prision/ 
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Impulsa Blanca Alcalá servicios de salud a distancia para 

mexicanos residentes en el exterior 

La diputada federal Blanca Alcalá Ruiz plantea ampliar los servicios de salud a distancia a las personas 

mexicanas migrantes residentes en el exterior, a través de las Tecnologías de la Información y las 

Comunicaciones, a fin de facilitarles su acceso a consultas y asesorías médicas, o al menos a servicios de 

prevención, de orientación básica. A través de una iniciativa, la integrante del Grupo Parlamentario del 

PRI propone que, como parte de los objetivos del Sistema Nacional de Salud, se promueva el bienestar 

y desarrollo de esta comunidad, independientemente de su condición migratoria, a través de las 

embajadas y consulados. 

 

https://efekto10.com/impulsa-blanca-alcala-servicios-de-salud-a-distancia-para-mexicanos-residentes-en-el-exterior/ 
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Solicita María de Jesús Aguirre a Comisión Permanente 

exhortar a Conagua y Semarnat detener devastación que 

gobierno de Nuevo León realiza en Río Santa Catarina 

 

 La diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI) solicitó a la Comisión Permanente exhortar a la 

Comisión Nacional del Agua (Conagua) y a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(Semarnat), a detener la devastación que el gobierno de Nuevo León lleva a cabo en el Rio Santa Catarina, 

en Monterrey. En un comunicado, informó que con ese objetivo presentó un punto de acuerdo y expuso 

que la Conagua y el ejecutivo estatal iniciaron un retiro masivo de vegetación en esta área natural, 

medida que se aplicó en la pasada administración como parte de un proyecto piloto de desmonte 

selectivo, sugerido por expertos y la Semarnat. 

 

https://almomento.mx/solicita-maria-de-jesus-aguirre-a-comision-permanente-exhortar-a-conagua-y-semarnat-detener-

devastacion-que-gobierno-de-nuevo-leon-realiza-en-rio-santa-catarina/ 
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Necesario, reforzar el marco jurídico para erradicar la trata 

en México: Jaime Baltierra 

En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas, que se conmemora el 30 de julio, el diputado 

Jaime Baltierra García (PT) resaltó que corresponde al Legislativo reforzar el camino para que los 

derechos encuentren el marco jurídico propicio para su ejecución y plena vigencia, y lograr erradicar este 

problema. En un comunicado, recalcó que este mal que sufren mujeres, hombres, niñas y niños, con 

fines de explotación sexual o laboral, va ligado a otro grave ilícito como lo es la desaparición forzada. 

 

https://efekto10.com/necesario-reforzar-el-marco-juridico-para-erradicar-la-trata-en-mexico-jaime-baltierra/ 
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Irrumpen sicarios a balazos en juego de futbol; mueren 

dos 

Sicarios interrumpieron un partido de fútbol llanero que se realizaba en un terreno de la colonia 

Ampliación Juanita Luna y atacaron a balazos a los jugadores. Resultado del ataque quedaron sin vida 

dos hombres jóvenes y dos más resultaron heridos, de acuerdo con un primer reporte de las autoridades, 

que llegaron al punto, en las calles Navojoa e Isla Salomón. Sobre la cancha de tierra quedaron los 

cuerpos inertes de dos jóvenes, mientras que paramédicos de Cruz Roja atendieron a otros dos con 

impactos de bala.  

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/irrumpen-sicarios-a-balazos-en-juego-de-futbol-mueren-dos-20230730-

2081709.html 
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Considera AMLO que Colosio y Samuel García pueden 

participar en elecciones de 2024 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó esta mañana en Nuevo León que el gobernador 

Samuel García, el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio y “todos”, pueden participar en la elección 

presidencial del 2024, sin embargo, el que decide es el pueblo de México. Tras sostener “una reunión de 

amigos” con el ex jefe de la Oficina de la Presidencia de la República, Alfonso Romo, López Obrador salió 

del hotel y dijo que todos pueden participar en el proceso electoral del siguiente año, pero quien decide 

es el pueblo de México a través de la democracia. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/amlo-colosio-y-samuel-pueden-participar-en-elecciones-de-2024 
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Critica Enrique De la Madrid a Xóchitl Gálvez 

El ex secretario de Turismo y aspirante a la candidatura presidencial del próximo año, Enrique De la 

Madrid criticó a una de sus contrincantes, quien asegura ser de un pueblo originario. “Ahora que estamos 

en esta época de discusiones sobre los orígenes y quién tiene más origen, no sigamos por este lado 

porque todos vamos a ir a dar a África, todos venimos de África y lo importante no es el origen, no 

importa de dónde vengamos, lo que importa es a dónde vamos”. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/republica/politica/critica-enrique-de-la-madrid-a-xochitl-galvez-10460681.html 
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Tres muertos y un herido en ataque armados 

 

Tres personas asesinadas a balazos entre ellas un menor y una mujer herida es el saldo que dejaron dos 

ataques armados en distintos hechos de la Autopista del Sol, en el municipio de Eduardo Neri. El primer 

hecho fue reportado a las autoridades la noche de este sábado en el kilómetro 238, cerca del retorno de 

San Judas Tadeo, donde hombres armados despojaron de su camioneta tipo Toyota a José Guadalupe 

Fuentes Brito, a quien además atacaron a balazos, dejando a su hijo Irving Fuentes muerto y herida a su 

esposa Gabriela “N”. 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/policiaca/tres-muertos-y-un-herido-en-ataque-armados-10460228.html 
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Morena pacta “paz narca” para gobernar: Silvano Aureoles 

Durante su visita a León al mediodía de este domingo como parte de su gira para representar el Frente 

Amplio por México, el perredista Silvano Aureoles, dijo que Morena se tiene que ir del poder ya que se 

ha convertido la administración más sangrienta de México, la cual ha pactado una “paz narca” en varios 

estados. 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/morena-pacta-paz-narca-para-gobernar-silvano-aureoles-10461128.html 
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En posicionamiento que, por separado, publican la primera y segunda oposición en el país,  critican 

políticas públicas del gobierno federal en  esa materia; el panista, señala a Andrés Manuel López 

Obrador como principal de que esos flagelos, permeen en la República. 

Visceral, el político de Zamora, Michoacán, fustiga altos índices de violencia en la nación, con 

impacto en todos los sectores. 

Esos males que estremecen al país, acusa el dirigente nacional del blanquiazul, encontraron en 

México, ambiente propicio para expandirse y acusa que la política del Presidente, “abrazos, no 

balazos”, cayó “como anillo al dedo”  y, hoy, los que infringen leyes,  tienen entre sus filas, 

“verdaderos ejércitos” en la geografía nacional, como lo confirmaron autoridades de los EU. 

Aunque el presidente del PAN no lo menciona, hizo alusión a la directora de la DEA, Annie Milgram 

quien jueves pasado, al comparecer ante una comisión del Congreso norteamericano, reportó el 

poder que tiene la delincuencia, al referirse al número de elementos con los que cuenta. 

“Llegó el momento de que el presidente deja tras sus calumnias y agresiones en contra de quienes 

piensan distinto y aproveche el tiempo que le queda para intentar construir una verdadera 

estrategia para que el Estado recupere los territorios que, hoy, desafortunadamente, se encuentran 

bajo dominio de los grupos criminales”, resalta el dirigente opositor. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN, EXIGE A AMLO, DEJE DE ENFRENTAR A LA OPOSICION Y ENFRENTE VIOLENCIA Y 

DELINCUENCIA; RUBÉN MOREIRA: CERTIFICACIÓN DE POLICÍAS 
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Insistente, Marko Antonio Cortés Mendoza, en ubicar a esos flagelos, y constituyen la principal 

amenaza para el país, por lo cual, observa, México, debe abrirse a la cooperación internacional. 

“El narcotráfico, es un problema internacional que requiere soluciones globales, el primer paso es 

que el  gobierno de cada país, esté dispuesto a enfrentarlo, pero el gobierno de México prefiere 

cruzarse de brazos y defender a las dictaduras de Cuba, Nicaragua y Venezuela”, justifica. 

Reiterativo, en sus acusaciones: 

“¡Nunca!, hubo tantos homicidios dolosos como en el gobierno de López Obrador, el más sangriento 

de la historia, con más de 161 mil muertes derivadas de la violencia. ¡Nunca!, hubo tantos soldados 

en la calle y ¡nunca! hubo tantos desaparecidos, cerca de 110 mil reconocidos por el gobierno”. 

Puyante, el panista, en su posicionamiento dominical: 

El gobierno de López Obrador cierra los ojos,  mientras la delincuencia, aumenta el territorio bajo 

su dominio, desplazan a miles de civiles despojándolos de tierra y ganado; imponen precios a los 

alimentos y cobran impuestos bajo el llamado “derecho de piso”. 

Lapidario, Marko Cortés: 

“Antes, se decía que el narco ejercía un gobierno paralelo, ahora sabemos que también tienen 

tropas muy poderosas, capaces de rivalizar con la Marina y el Ejército Nacional. Por eso le exigimos 

a López Obrador que ya deje de atacar a la oposición, que mejor se concentre en combatir al crimen 

y controle la creciente violencia que habrá de heredar al próximo gobierno que encabezaremos”. 

De igual manera, el coordinador parlamentario del PRI en Cámara de Diputados, posicionó en 

domingo, que todas las policías de la nación, debe certificarse, para ser garantes de la seguridad que 

exigen los ciudadanos, dentro y fuera de sus casas; en el transporte público, en la calle, en los 

negocios, en plazas comerciales…  
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Luego de conocer reporte de evaluación a cuerpos policíacos, que realizó el Secretariado Ejecutivo 

de Seguridad Nacional y Seguridad Púbica, el priista de Coahuila considera urgente e imprescindible, 

que los policías de los 32 estados y de los municipios deben estar certificados al 100 por ciento, y 

así dar mejores resultados en el combate al crimen organizado. 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, en tiempo y forma, advierte que el informe de control de confianza 

al personal del servicio profesional de carrera de las instituciones de Seguridad Púbica, presenta 

inconsistencias y claras diferencias con el documento de análisis y estadísticas de los gobiernos 

municipales en este materia, que emitió e Instituto Nacional de Estadística y Geografía. 

Esta brecha, observa el diputado federal, puede ser resultado de que algunas entidades ocultan 

información y falsean datos al decir que tienen su evaluación completa, sin ser así en toda su 

plantilla; o bien, porque el número de policías, mandos, personal administrativo y de apoyo a las 

instituciones municipales de seguridad, disminuyó  de manera alarmante, en los últimos 3 años. 

Desde un programa semanal que el legislador priista tiene en redes sociales, a manera de ejemplo, 

recordó que, en Iguala, Guerrero, el ex alcalde, José Luis abarca, ordenó en su administración que 

más de 200 policías no acudieran a los exámenes de control, incorporándolos a otra instancia local, 

para evitar que fueron investigados, por relacionarse con hechos presuntamente ilícitos. 

El caso Tamaulipas, resalta, preocupa y el más representativo de una posible falsedad, ya que sus 

cifras, tienen menos valoración, pues en 2020, solo 11 de sus 43 municipios, proporcionaron datos. 

Sin embargo, en el Informe 2023 del SESNSP, las cifras, no tienen gran cambio, delo cual puede 

referirse que la mayoría de los municipios del estado sigue sin rendir cuentas en este rubro, además 

que ese estado, tiene el más bajo índice de certificaciones vigentes, con el 22 por ciento. 

De igual manera, señala Moreira Valdez, los estados de Veracruz y Yucatán, generan incertidumbre, 

ya que la cantidad de policías municipales que reportó Inegi, es el doble de los que se anotan en el 

informe del Secretariado, lo que altera porcentaje de acreditaciones. 
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Lo miso pasa, indica, en Baja California, Hidalgo, Michoacán, Sinaloa y Zacatecas, entre otros 

estados y pondera que las policías municipales deben estar “limpias”, ya que ocurre que en 

ocasiones, se vuelven informantes o halcones de los grupos delincuenciales. 

No soslaya que las policías de tránsito y viabilidad, también deben ser evaluadas y contempladas 

en el reporte. 

“La seguridad nace de debajo hacia arriba, es decir, en los municipios, las entidades, hasta  llegar a 

cooperación con los cuerpos federales, como el Ejército, por eso tuvimos éxito en Coahuila”, 

concluye el también ex gobernador de ese estado. 

Aunque el panista y el priista hablaron del mismo asunto: seguridad pública, hay que observar que 

mientras el presidente López Obrador se convierte en virtual coordinador de campaña del Frente 

Amplio por México, que integran el PAN-PRI-PRD, el mandatario, descuida otro frente, el de 

violencia y delincuencia y los resultados, estremecen al país, por número de víctimas que generan 

esos flagelos. 

Como preocupa y debe ocupar también al gabinete de seguridad, que los reportes en materia de 

seguridad, no coinciden y mientras el Secretariado Ejecutivo de Seguridad Nacional y Seguridad 

Pública, dice una cosa, el Inegi, da a conocer otra. 

Y mientras son peras o son manzanas, diría Rubén Moreira, el país, los mexicanos, de todos los 

sectores, resienten la falta de certificación en las policías municipales, fallidas políticas públicas en 

materia de seguridad y de combate a violencia y delincuencia. 

Desde mañana, 15 meses quedan de gobierno al presidente Andrés Manuel López Obrador y la paz 

y seguridad púbica que ofreció como candidato en campaña, no lo pudo cumplir a los mexicanos 

que votaron por él en 2018. 

Infructuosos, los desvelos a los que obliga el mandatario a miembros del gabinete de seguridad, 

para estar a las 6 de la mañana en Palacio Nacional. 
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Violencia y delincuencia, rebasaron a gobierno de la República, y ni cuenta se dan o son omisos de 

la realidad que golpea al país y los mexicanos. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Con dedicatoria para la ministro, Jasmín Esquivel Mossa, la iniciativa de reforma que promueve el 

diputado federal del PAN, Oscar de Jesús Almaraz Smer, para que el artículo 95 de nuestra Ley de 

leyes, obligue que para ser electo ministro en Suprema Corte de Justicia en la Nación, no se debe 

tener condena por delito de plagio… El documento que analiza la comisión de Puntos 

Constitucionales, adiciona la palabra “plagio”, a fracción IV de ese apartado en la Carta Magna… El 

proyecto, señala que el Poder Judicial, es uno de los contrapesos más importantes y es vital para 

fortalecer y proteger a la democracia. Por ello, sus integrantes deben estar sujetos a estrictos 

estándares con el fin de lograr un poder honesto, ejemplar y apegado, en todo momento, al Estado 

de derecho… Considera que os más relevantes cargos dentro del Poder Judicial son los ministros de 

la SCJN, y los jueces tienen la capacidad de generar relevantes antecedentes para la conducción del 

país. Por ello, cual establece la Constitución, deben de gozar de “buena reputación”, y no cometer 

acción alguna que lastima la buena fama y ponga en duda su honorabilidad y prestigio… El decreto 

expone que es delicado que un abogado postulante a un cargo de ministro incurra en plagio de 

manera dolosa, de algún documento para obtener niveles educativos. Por ello, es importante 

observar y auditar la situación académica con mayor severidad, ya que en ellos recae la envestidura 

de justicia y  honestidad… Este fin semana, el senador Alejandro Armenta, siguió con la campaña 

“Sembrando esperanza”, en Amozoc y Santiago Acatlán, Puebla, actividad de reforestación que 

lleva a cabo desde hace más de 26 años, en todo el estado… El también presidente en mesa directiva, 

resalta que la entrega de árboles a las familias y vecinos de las comunidades que visita, tienen 

impacto colateral en la salud y en el autoconsumo; por varios años, entregó cientos de nogales 

manzanos duraznos capulín, piñones, higos y limones… El senador de Morena, convoca a los 
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poblanos a conservar el medio ambiente, impulsar desarrollo sustentable e integral, así como 

enfrenar los efectos del cambio climático… Al alza, cual brutal, criminal inflación, el aguacate: ¡cien 

pesos el kilo! De la variedad Hass, la mejor que produce Michoacán; el tamaño pequeño de la  misma 

fruta, 60 pesos kilo. O sea con más de 4 dólares –a la paridad de 17 pesos-, un kilo del aguacate más 

pequeño y más de 17 dólares, un kilo de esos aguacates preciosos, tamaño grande… ¿Cuál 

“superpeso? ¿Eh?... Eso sí, lo que bajo fueron los  nopales, que recuperan su precio normal: 10 por 

10 pesos, la bolsa… Lo que no es lógico, que las gasolinas mantengan cotización de entre 23 y 25 

pesos la Magna y Premium, respectivamente, al igual que el diesel… ¿A dónde irán todos esos 

recursos que genera el barril de crudo de exportación mexicano?, cuando la cotización cerró el 

viernes pasado, según reporta Pemex, a 75.62 dpb… Aproximadamente, la producción del país 

supera el millón 600 barriles diarios… ¡Caramba!... Como ahora a no está Lorenzo Córdova Vianello 

en el Instituto Nacional Electoral, ahora sí, pretenden aumentar el presupuesto al árbitro de las 

elecciones en este país… Afortunadamente, los mexicanos, aunque algunos duden, sí tienen sentido 

común y no les gusta atole con el dedo… Que ni se desgasten nuestros representantes populares 

del PAN-PRI-PRD-MC, en la discusión de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de la Federación 

para el 2024, porque Morena, hay que decirlo, tiene mayoría para aprobar al gusto, a modo, al cuate 

y para las cuotas, el gasto del próximo ejercicio fiscal que inicia el primero de enero de ese año… 

Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares que publicó semana pasada el Inegi, revela 

que las familias mexicanas hoy, les alcanza para menos… Aunque, ¡al fin!, los hogares recuperan 

ingreso, tras el embate de la pandemia, no es suficiente para tener el miso poder adquisitivo que se 

tenía hace tres años…  En ese contexto, el coordinador parlamentario del PAN en San Lázaro, Jorge 

Romero Herrera, ofrece que el partido, seguirá en la defensa del poder adquisitivo, prioridad en la 

actual Legislatura… Pondera que el gasto de los hogares mexicanos, un 40% se destina a 

alimentación. “No puede ser que garantizar la canasta básica sea tan caro, por lo que no dejaremos 

de alzar la voz para que se implemente una política integral que dé un respiro a los bolsillos de las 

familias del país, como la que propusieron en el pasado periodo ordinario de sesiones y que ignoró 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31/07/2023 OPINIÓN 

Morena”… Por ello, decíamos líneas arriba que, para qué se desgastan, si el partido en el poder, con 

mayoría absoluta que hace con sus “satélites”, aprobarán el paquete económico 2024… Esta 

semana, se define el asunto de la solicitud de licencia que presentará el diputado Santiago Creel 

Miranda, cual adelantó semana pasada… Este fin de mes y el que inicia, el legislador del PAN, lo 

dedicará a su proyecto político que no es otro sino el de alcanzar la candidatura presidencial en el 

Frente Amplio por México… Aunque hay receso legislativo, el actual presidente en la mesa directiva 

de los diputados, es vicepresidente en Comisión Permanente del Congreso de la Unión… 

Paradójicamente, último mes, en la directiva de San Lázaro, pero son los 31 días de agosto, los que 

más requieren su presencia entre la militancia, ciudadanos y simpatizantes del PAN-PRI-PRD, para 

obtener candidatura a la Presidencia… ¡Híjole!... ¡Quién los entiende?, despotrican contra España y 

la ministro Jasmín Esquivel Mossa, le gustó la capital de esa nación, para vacaciones de verano, cual 

imagen que circuló en redes sociales… Ignoramos si es verdad o no, pero en sitios de información 

alterna, circuló versión de que el diputado Gerardo Fernández Noroña, tomó vacaciones también, 

¡en Estados Unidos!, por ello, molestó al combativo representante popular del PT, que lo 

amenazaran con retirarle visa, si seguía con su radicalismo hacia el país que gobierna Joe Biden… 

Hay que decirlo, fácil que es criticar al sistema norteamericano, o español, pero bien que los 

hombres del poder gustan de ir a recorrer Estados Unidos o España, porque eso sí, no van a 

Venezuela, Nicaragua, Rusia, China -tan bello país pero una lástima, su sistema político-, ni mucho 

menos se trasladan a Bolivia… ¡Qué tal!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…              

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SAMUEL GARCÍA Y LUIS DONALDO COLOSIO, LOS ÚNICOS QUE LE PUEDEN DAR BATALLA 

A MORENA EN 2024 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, admitió que el gobernador de Nuevo León, Samuel García, y el alcalde de Monterrey, Luis 

Donaldo Colosio, son los únicos que le pueden competirle a Morena en las elecciones para la presidencia en 2024. Ambos militantes de 

Movimiento Ciudadano (MC) podrían competir durante las elecciones en el 2024. Asimismo dio a conocer que el acueducto El Cuchillo II cuenta 

con un avance del 70 por cierto en su construcción. La obra beneficiará a alrededor de 500 mil habitantes de la zona conurbada de Monterrey. 

Lopez Obrador señaló la urgencia de concluirla para evitar la escasez de agua potable durante septiembre. De acuerdo con datos de la Comisión 

Nacional del Agua (Conagua), este acueducto cuenta con un presupuesto federal de 4 mil 743 millones de pesos y la ejecución se llevan a cabo 

en colaboración con la Secretaría de la Defensa Nacional. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ARRANCA EN PUEBLA CARAVANA PARA VISIBILIZAR Y MOVILIZAR CONCIENCIAS CONTRA LA TRATA 

DE PERSONAS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, encabezó el arranque en Puebla de la Cruzada en contra 

de la Trata de Personas y la Violencia, para visibilizar este delito y mover nuestra conciencia. Expresó que la sociedad debe estar consciente de 

que esta situación existe en el estado y que es eslabón de una cadena de violencia en contra de las mujeres y adolescentes. Declaró que la trata 

es quizá el delito menos visibilizado y aunque las autoridades tienen mucha responsabilidad en esta materia, también es un asunto de la sociedad, 

porque nadie debe violar el derecho de libertad con el que nacimos todos. No tiene por qué un ser humano imponer su fuerza de cualquier tipo 

en contra de una persona para vulnerar su libertad esclavizarla explotarla y corromperla, por eso es este llamado; pasaron 300 años para lograr 

la paridad y la igualdad, no debemos permitir que pasen 300 años para actuar en contra de la trata. Mier Velazco puntualizó que este ejercicio 

busca coadyuvar en la construcción de un nuevo trato social en el que se persiga y, eventualmente, se termine con este delito y sus responsables. 

Informó que se la movilización se realizó de manera simultánea por once municipios de la entidad federativa para avanzar, de manera 

contundente, en crear conciencia social sobre este panorama ilegal que se ubica entre los principales que aquejan al país. Este delito que, en el 

caso de México, como ya lo hemos comentado, después del narcotráfico y del huachicol, ocupa el tercer lugar, y nuestra ciudad, por su ubicación, 

y el estado, por su ubicación, se convierten en receptorios y centro de actuación por parte de estas bandas de delincuentes. Informó que 20 por 

ciento del turismo internacional que llega a México es, básicamente, turismo sexual, y son mujeres el 85 por ciento de las víctimas, quienes viven 

actos de explotación y esclavitud, y que no pueden presentar denuncias de manera sencilla, pues es difícil configurar el delito ante la autoridad. 

Subrayó la importancia de estar alerta en redes sociales, en tanto que son las plataformas digitales el principal instrumento para contactar a 

víctimas potenciales, según lo informó la Asociación Internacional del Combate a la Trata de Personas. Por eso es importante esta caravana 

para sensibilizarnos para difundir promover y que se pueda alzar la voz y acabar con este flagelo estamos a sus órdenes. 

 

IBD; PENSIONES ACAPARAN RECURSOS DE PROTECCIÓN SOCIAL EN EL PRESUPUESTO FEDERAL 

 

La Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez, por medio de una investigación realizada por la investigadora Gabriela 

Morales Cisneros, señala que para este 2023, se aprobó un presupuesto de 1 billón 757,252.3 millones de pesos para la Protección Social, lo 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31/07/2023 OPINIÓN 

que representa el 29.5% del gasto programable del Sector Público. El 87.7% de dicho presupuesto se concentra en el IMSS, el ISSSTE y en la 

Secretaría de Bienestar. En el periodo 2012 a 2023 se observa una concentración del presupuesto aprobado para Protección Social en el rubro 

de Pensiones y Jubilaciones, pasando de una participación del 73.2% en 2012 al 76.0% en 2023. El estudio titulado “Evolución de los recursos 

federales destinados al Sector Protección Social 2012-2023”, revela que, durante este periodo, los recursos federales aprobados para la 

Protección Social en el presupuesto presentan una tasa media de crecimiento anual real (TMCAR) de 7.3%. La investigación apunta que las 

ampliaciones presupuestales del sector de protección social han tenido como fin apoyar la operación y la prestación de servicios que garanticen 

a la población el acceso a prestaciones diversas, particularmente a recibir o contar con un ingreso en el momento del retiro en la edad adulta. 

Por otro lado, destaca que el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 se aprobó un presupuesto de 1 billón 757,252.3 millones de pesos 

para la Protección Social, este monto representa el 45.0% del gasto programable destinado a Desarrollo Social y el 29.5% del gasto programable 

del Sector Público. El documento del IBD agrega que el 87.7% de dicho presupuesto se concentra en el IMSS, el ISSSTE y el ramo administrativo 

Bienestar; el restante 12.3% corresponde a los ramos de Salud, Aportaciones a Seguridad Social, Aportaciones Federales para Entidades 

Federativas y Municipios, las Entidades no Sectorizadas y la CFE. 

 

ENRIQUE DE LA MADRID; PIDIÓ EN REDES SOCIALES RECOLECTAR FIRMAS 

 

El aspirante del PRI para encabezar el Frente Amplio por México, Enrique de la Madrid, pidió en redes sociales recolectar firmas. Él estuvo en 

Jalisco. El próximo 8 de agosto es el último día para que los aspirantes del Frente Amplio por México completen el requisito de las 150,000 firmas 

para pasar a la siguiente etapa. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; VENTAJA A MI FAVOR EN LAS ENCUESTAS, NO ES POR SER LA FAVORITA DEL PRESIDENTE LOPEZ 

OBRADOR 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que la ventaja a su favor en las encuestas no es por ser la favorita del presidente Andrés Manuel López 

Obrador y este señalamiento demerita su trayectoria y desempeño al frente de la capital, cargo que desempeñó hasta el pasado 15 de junio. No 

es ser la favorita del presidente. En realidad a veces dicen eso para explicar por qué vamos arriba en las encuestas y nos quitan lo que tenemos 

que es capacidad y lo que hemos hecho en el Gobierno de la ciudad y nuestra historia de vida, eso es lo que nos tiene hoy arriba en las encuestas. 

La política se reunió con productores del campo, empacadores y piscadores de manzana en Arteaga, donde afirmó no vamos a cambiar la 

manera en la que gobierna el presidente López Obrador pues lo que se busca es la continuidad de la Cuarta Transformación. A veces nos 

critican que porqué decimos cosas que dice el presidente López Obrador, pues porque las pensamos, es nuestra convicción, es la convicción 

de ser de Morena, no es algo que nos inventemos, nosotros sí creemos en que por el bien de todos primero los pobres y lo vamos a seguir 

diciendo, y creemos que es un honor estar con Lopez Obrador y lo vamos a seguir diciendo.  

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; REVELA HABER RECOLECTADO 260 MIL FIRMAS, AUNQUE DICE NO CONFIARSE 

 

La aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, en Tijuana, Baja California presumió haber reunido 260 

mil firmas en apoyo a sus intenciones de liderar a la oposición de cara a las elecciones de 2024. Me di cuenta que los partidos sí habían abierto 

a la sociedad civil la decisión, porque yo no tenía los millones de pesos para juntar las firmas, me decían es que necesitas poner promotores y a 

esos promotores hay que pagarles y está bien difícil conseguir las firmas. Yo quiero darles una buena noticia: hasta el día de hoy llevamos 260 

mil firmas. La senadora del PAN aseguró que no se confía por tener muchas firmas ni por ir arriba en las encuestas con sus compañeros de 

alianza, pues todavía no termina la contienda: Yo realmente creo que todas las personas que están inscritas, al menos quienes tienen la 

posibilidad más visible, porque esto no está decidido, esto se tiene que ganar por eso sigo insistiendo en que sigan formando, no me confío en 

que porque estoy el primer lugar en las encuestas, ya soy yo, siempre me gusta pensar que falta mucho. Ellos están haciendo su esfuerzo. 

Expresó su reconocimiento por los otros aspirantes de la oposición como Beatriz Paredes del PRI y Santiago Creel, su compañero del PAN, 

quien dijo, está segura que serán parte del proyecto, así como lo sería ella de no ganar la candidatura. Los otros aspirantes a coordinar el Frente 

Amplio por México tienen todo mi respeto: a Beatriz Paredes, a Santiago Creel, a Enrique de la Madrid. Yo creo que todos somos gente que 

quiere a México, que van a ser parte de este proyecto, y si no fuera yo la elegida también sería parte de este proyecto.  
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MARCELO EBRARD; EXIGIÓ JUSTICIA POR EL ASESINATO DEL EMPRESARIO JOSÉ GUADALUPE FUENTES 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, exigió justicia por el asesinato del empresario José Guadalupe Fuentes Brito, quien era cercano 

a él, y su hijo José Manuel Fuentes Calvo, en la Autopista del Sol, en Guerrero. Demandamos a la Fiscalía del Estado intervenga de inmediato 

y este crimen, como todos los demás, sea esclarecido y los responsables llevados ante la justicia.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; YA ME DESLINDE DE LOS ESPECTACULARES A MI FAVOR Y NO ME CORRESPONDE SU RETIRO 

 

Adán Augusto López Hernández, aspirante a convertirse en coordinador de defensa de la Cuarta Transformación, aseguró que él ya se deslindó 

de los espectaculares a su favor y no le corresponde su retiro. Esa es una tarea que tiene que hacer la autoridad. Yo presenté mi deslinde en 

tiempo y forma: dijo al ser cuestionado sobre la publicidad que hay para promover su imagen y que, de acuerdo al Instituto Nacional Electoral 

(INE), si tienen carácter político electoral deben retirarse o serán contabilizados como gasto de precampaña. En su reporte de gastos sólo registra 

pagos mínimos en hospedaje, logística y gasolina, por lo que pese a haber visitado más de 20 entidades del país en un mes, sólo registra haber 

gastado poco más de un millón de pesos. Sin embargo, según han señalado el senador con licencia Ricardo Monreal y el diputado con licencia 

Gerardo Fernández Noroña, el ex secretario de Gobernación tiene cientos de espectaculares, mantas y bardas con su nombre en todo el 

territorio nacional. El senador con licencia Ricardo Monreal, desde Xochimilco, hizo un llamado para que en este nuevo proyecto todos tengan 

espacio, por lo que reiteró su llamado para reforzar la unidad del movimiento, pues queremos ser uno solo. 

 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA; ESTUVO EN LA RECOLECCIÓN DE FIRMAS DE SIMPATIZANTES EN LA UNIDAD HABITACIONAL 

NARCISO ABASOLO 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante la recolección de firmas en la unidad habitacional Narciso Abasolo, dijo que realmente 

haciendo todo el procedimiento que no está nada fácil, hay que estar con el celular y hay que estar tomándose la foto y hay que estar haciendo 

el registro, pero a nosotros nos interesa mucho estarlo haciendo. Es en todo el país donde hay que hacer este ejercicio, todo el país. Nos están 

pidiendo 17 estados para estar en esa presencia y, obviamente, pues hay estructuras del PAN que están trabajando todas, y pues nosotros 

estamos haciendo el esfuerzo con la gente que se ha tenido contacto. Con mi líder, aquí estamos, agradezco obviamente la oportunidad de esta 

reunión, con Nora y es estar con la gente porque de otra manera pues son puras cifras y puro tema electrónico que todavía no sabemos bien 

cómo vamos. Pero pues vamos a seguirle aquí, las tareas que vienen para esta alcaldía son: un arranque, este es como un ejercicio de 

calentamiento, nada más. Se tiene que vivir así, se tiene que vivir y por eso le decíamos a nuestros amigos y amigas del PRD: veámoslo como 

eso, como estar agrupando a la gente del PRD porque si no luego llevan puros candidatos o del PAN o del PRI o de otras fuerzas, pero no llevas 

nada del PRD, entonces, aquí es donde tienen que salir los liderazgos de PRD, aquí es donde tiene que salir la gente que es la que va a poder 

llamar a que las personas participen. Yo me acuerdo todo lo que se hizo, que se hizo con Nora, por ejemplo de todos los apoyos a la mujer, las 

clínicas especializadas, todas las tareas que se hicieron y muchas de esas creo que ya no están jalando, ya se cerraron. Vamos a hacer otra vez 

a reconstruir esto, pero a para echarlo andar bien, se necesita una cosa bien importante que hay que estar recordándole a todas nuestras vecinas 

y vecinos es que todos nosotros, me refiero al PRD y a las otras fuerzas políticas, votamos para que los programas sociales no se puedan quitar, 

para que no amenacen con eso, no se pueden quitar porque ya están en la Constitución y eso es muy importante que lo estemos platicando 

porque luego pasan y amenazan y si te vas a otro lado te vamos a no sé qué. No se puede quitar, los programas sociales ya forman parte de 

todo nuestro derecho, del derecho de todas y de todos, pero en todo el país sucede y no crean que nada más acá. Y allá peor les amenazan. Es 

importante que lo estemos reiterando lo que es una realidad y eso lo conquistó el PRD porque ahora ya se les olvidó, ahora nosotros vemos a 

muchas personas que estaban en el PRD y que ahora están en otros lados. 

 

SILVANO AUREOLES; CON SU FIRMA, VAMOS A RECUPERAR LA GRANDEZA DE MÉXICO 

 

Silvano Aureoles Conejo, estuvo en el municipio de León, Guanajuato, donde con cientos de militantes del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) y sociedad civil, dejó en claro que toda la dedicación que han dado para recabar las simpatías tendrá la gran recompensa de por fin, 

cambiar el rumbo del país y en conjunto, partidos y ciudadanos cambiar la realidad que se vive en cada rincón de México. Les recordó que es 

hasta el 8 de agosto cuando se pueden registrar, vamos muy bien, estoy tranquilo y contento, tengan la certeza de que logrando esta meta, 

podré lograr la coordinación del Frente, sigamos sumando firmas, cerrando filas y llevando el mensaje de casa en casa para que los millones de 

familias mexicanas que han vivido en el olvido y bajo el terrible yugo de la inseguridad, sepan que si hay otra alternativa, otra forma de hacer las 
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cosas y que con mucha pasión, dedicación y amor por México, nuestra nación va a recuperar su grandeza. Silvano Aureoles garantizó que las 

y los mexicanos deben estar seguros de que al registrarse en la plataforma frenteampliopormexico.org.mx, asegurarán la elección del mejor perfil 

para encabezar los trabajos del Frente Amplio por México, ya vimos lo que ocurrió con los de Morena, cuando nos vimos engañados por figuras 

creadas a través de los medios y la mercadotecnia, falsos ídolos sin experiencia, conocimiento ni y trayectoria, vean cómo están los estados en 

los que gobiernan y el sexenio de Andrés Manuel, será recordado como el más sangriento e impune de la historia de México. Así se debe ir 

generando conciencia, de que debe ser una decisión pensada y si alguien puede ganarle a las corcholatas, soy yo. 

 

MARKO CORTES; PAN PIDE AL GOBIERNO DE AMLO DEJAR DE ATACAR A LA OPOSICIÓN 

 

El líder de Acción Nacional, Marko Cortés, hizo un llamado al presidente Andrés Manuel López Obrador para enfrentar el problema de 

seguridad en el país y dejar de criticar a la oposición. Le exigimos a López Obrador que ya deje de atacar a la oposición, que mejor se concentre 

en combatir al crimen y controle la creciente violencia que habrá de heredar al próximo gobierno que encabezaremos. Expuso que los cárteles 

del narcotráfico han encontrado en México un ambiente propicio para su desarrollo y expansión y hoy cuentan con ejércitos en distintas regiones 

del país, por lo que acusó que la política de los abrazos les cayó como anillo al dedo. Cortés Mendoza señaló que nunca hubo tantos homicidios 

dolosos como en el gobierno actual, con alrededor de 160,000 muertes derivadas de la violencia y 110,000 personas desaparecidas. De acuerdo 

con cifras preliminares del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), durante el 2022 se registraron 32,223 homicidios dolosos. Con 

esa cifra y el acumulado de 2023 del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), el gobierno de López 

Obrador es la administración más violenta de la historia reciente de México con 156,479 muertes intencionales. En ese contexto, y ante el cierre 

del sexenio de López Obrador, insistió en que el presiente se ocupe de una estrategia que recupere los territorios que hoy están bajo dominio 

de los criminales.  

 

DIPUTADA YADIRA MARCOS; TOMA DE PROTESTA AL COMITÉ MUNICIPAL DE MAZATLAN EN APOYO A SHEINBAUM 

 

La diputada Yadira Marcos, estuvo en Mazatlán, Sinaloa, donde se realizo la toma de protesta al comité municipal de Mazatlán, en apoyo a 

Claudia Sheinbaum Pardo. La legisladora indico que cada vez son más las y los compañeros que se suman a los trabajos de organización, 

estuvieron presentes Aleida Alvez Ruiz, Olegaria Carrazco, Juan Torres, Nabetse Arellano, Juan Carlos Patrón y Liliana Rodríguez enlace 

de Claudia Sheinbaum Pardo.  

 

DIPUTADA BLANCA ALCALÁ; IMPULSA SERVICIOS DE SALUD A DISTANCIA PARA MEXICANOS RESIDENTES EN EL EXTERIOR 

 

La diputada Blanca Alcalá Ruiz plantea ampliar los servicios de salud a distancia a las personas mexicanas migrantes residentes en el exterior, 

a través de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, a fin de facilitarles su acceso a consultas y asesorías médicas, o al menos 

a servicios de prevención, de orientación básica. La integrante del Grupo Parlamentario del PRI propone que, como parte de los objetivos del 

Sistema Nacional de Salud, se promueva el bienestar y desarrollo de esta comunidad, independientemente de su condición migratoria, a través 

de las embajadas y consulados. Sugiere el uso de tecnologías de comunicación e informática para mejorar la atención de salud de poblaciones 

dispersas y remotas, incluyendo migrantes, y mediante el uso de equipo moderno, brindar atención de especialidad médica a distancia. Para 

financiar este programa, plantea que el Gobierno Federal destine anualmente recursos a través del Fondo de Aportaciones para los Servicios de 

Salud a la Comunidad y el Fondo de Salud para el Bienestar. La legisladora expone que, a cinco años del inicio de la actual Administración, el 

abandono de la diáspora mexicana es evidente, por la falta de atención suficiente y oportuna en todas las áreas que como ciudadanos mexicanos 

deben de tener, por lo que la bancada del PRI asume la responsabilidad de trabajar por los derechos de nuestros connacionales.  

 

DONALD TRUMP; NO DEJARA SU CAMPAÑA PRESIDENCIAL AÚN SIENDO DECLARADO CULPABLE 

 

El ex presidente Donald Trump indico que no pondrá fin a su campaña presidencial, aun siendo declarado culpable. Donald Trump declaro 

esto, horas después de que se le abrieran nuevos cargos por el manejo de documentos clasificados.  
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VLADÍMIR PUTIN; NO PUEDE HABER UN ALTO EL FUEGO CUANDO UCRANIA ATACA 

 

El presidente de Rusia, Vladímir Putin, aseguro que no puede haber un alto al fuego en momentos en que el Ejército ucraniano ataca, al 

comentar la iniciativa de paz de los países africanos en una reunión con medios rusos. Hay cosas que son difíciles o imposibles de realizar. Por 

ejemplo, uno de los puntos, de la iniciativa africana, es un alto al fuego. Pero el Ejército ucraniano ataca, está al ataque, como se dice, lleva a 

cabo una ofensiva estratégica de envergadura. En estas circunstancias, no se le puede pedir a Rusia un alto el fuego. No podemos cesar el 

fuego cuando nos atacan. Recalcó que las tropas ucranianas no han conseguido avances en ninguno de los frentes. Por doquier el enemigo ha 

sido detenido y rechazado. Putin aseguró que las fuerzas ucranianas sufren numerosas bajas y que en algunos sectores las tropas rusas pasan 

a la contraofensiva. El mandatario volvió a insistir en que Rusia nunca se ha negado a entablar conversaciones de paz con Ucrania y recordó 

que ha sido el Gobierno de Kiev el que por decreto ha prohibido celebrar negociaciones con Moscú. 

 

JOE BIDEN; ANUNCIA PAQUETE HISTÓRICO DE AYUDA MILITAR PARA TAIWÁN 

 

El presidente Joe Biden, ha anunciado un histórico paquete de ayuda militar para Taiwán por valor de 345 millones de dólares, en medio de la 

tensión entre Estados Unidos y China. El Gobierno estadounidense dio a conocer un memorando firmado por el presidente Joe Biden y dirigido 

al secretario de Estado, Antony Blinken, autorizando el envío a la isla de equipamiento castrense proveniente del inventario del Pentágono. El 

texto no precisa los componentes que integrarán este paquete de asistencia militar, aunque un empleado del Congreso conocedor de la ayuda 

reveló que contiene capacidades de inteligencia y vigilancia, armas de fuego, misiles y sistemas portátiles de defensa antiaérea, conocidos como 

MANPADS. Por primera vez el país norteamericano mandará ayuda de este tipo a Taiwán procedente del inventario del Departamento de 

Defensa, en vez de hacerlo a través del programa estadounidense de ventas militares en el extranjero. Se trata de un mecanismo similar al 

utilizado por Estados Unidos para destinar ayuda de seguridad a Ucrania, que está resultando rápido y efectivo. 
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Opinión 
Por Mariana Gómez del Campo 

Mexicano desaparecido en Canadá sin apoyo del 
gobierno morenista 

La semana pasada nos sacudió la terrible y triste noticia de la desaparición de Carlos Tomás Aranda, 
mexicano de 30 años originario de Oaxaca que se encontraba como trabajador agrícola temporal en 
Canadá. 

Ante lo sucedido y en virtud de que ni las autoridades canadienses ni mucho menos el consulado 
mexicano han demostrado un compromiso real con la situación y la supuesta búsqueda del mexicano 
ha sido bastante mediocre y sin ningún resultado, familiares de Carlos en compañía de organizaciones 
de la sociedad civil se han dado a la tarea de buscarlo. 

Es increíble que los familiares no hayan recibido todavía algún reporte oficial que demuestre las 
actividades de búsqueda llevadas a cabo por las autoridades canadienses y también parece mentira 
que las autoridades mexicanas no se hayan comportado a la altura de la situación. 

Debemos exigir a la Secretaría de Relaciones Exteriores que lleve a cabo una búsqueda real de nuestro 
connacional y que se informe de manera clara y verás a los familiares. 

Esto debe servir para poner nuevamente sobre la mesa el tema de las condiciones de esclavitud y 
explotación en las que se encuentran cientos de mexicanos que son trasladados como trabajadores 
temporales a Canadá totalmente desprotegidos y abandonados por el gobierno mexicano. 

Intentar migrar a ese país puede convertirse en una verdadera pesadilla pues ante la promesa de una 
mejor vida, un trabajo justo y estudios, pueden terminar siendo víctimas de trata de personas, viviendo 
en condiciones deplorables y con un salario muy bajo. 

En estos últimos años, la trata de personas en su modalidad de explotación laboral y trabajos forzosos 
se ha hecho evidente en dicho país pues al depender cada vez más de trabajadores inmigrantes para 
sus fábricas, granjas y otros centros laborales, desde hace décadas se ha convertido en un nuevo 
destino para miles de mexicanos, colombianos y otros latinoamericanos que al encontrarse solos sin 
familia ni amigos y en búsqueda de nuevas oportunidades y una vida mejor son presas fáciles del 
delito. 

https://www.publimetro.com.mx/autor/marianagomez/
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Es urgente que México proporcione las herramientas necesarias y la protección suficiente para evitar 
en la medida de lo posible el enganche por parte de grupos delictivos cuya única finalidad es explotar 
a los mexicanos que quieren cumplir un sueño. 

De igual forma, quiero hacer referencia a la desaparición en Alemania de la mexicana María Fernanda 
Sánchez de 24 años pues también en este caso la protección y asistencia que el Servicio Exterior 
Mexicano debería proporcionar a la víctima y sus familiares ha resultado insignificante y son ellos 
mismos quienes están llevando a cabo acciones para su localización. 

El Instituto de los Mexicanos en el Exterior que debería encargarse de atender las necesidades de los 
mexicanos que viven y trabajan fuera de nuestro país sirve para nada pues es una auténtica farsa que 
no cumple con sus funciones y tiene de presupuesto anual casi 56 millones de pesos. Cada vez está 
más claro que este gobierno no protege a su gente. Al tiempo… 

DETALLES. Una vez más el autoritarismo, la inexistencia de la libertad de expresión y la violación al 
derecho de acceso a la información que caracterizan al gobierno morenista se hizo evidente ya que el 
inquilino de Palacio impidió que el Secretario de Marina y el de la Defensa Nacional respondieran a las 
preguntas que sobre el caso Ayotzinapa se les formularon con motivo de lo señalado por el Grupo 
Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI). Las violaciones a los derechos humanos no 
paran, al contrario. Así gobierna morena. Son un verdadero desastre. Ya casi se van. 
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Estados Unidos

El Salvador

Senado de Estados Unidos aprobó
presupuesto para Defensa de
886.000 millones de dólares

El Senado de Estados Unidos avaló, para el año 2024, un
presupuesto de 886.000 millones de dólares para el
Departamento de Defensa, el cual incluye una ayuda de 300
millones de dólares para Ucrania y más de 9.000 millones en
fondos para competir contra China.

Los fondos acordados por ambas cámaras en el proyecto de Ley
de Autorización de Defensa Nacional suman 45.000 millones a la
cantidad inicialmente solicitada por el presidente de Estados
Unidos, Joe Biden, para afrontar el efecto de la inflación y acelerar
la implementación de la Estrategia Nacional de Defensa.

La versión adoptada por el Senado no incluyó anular una
disposición que permite reembolsar a los miembros del
Ejército los gastos de viaje con fines de abortar y otra que
prohibiría al Pentágono costear cirugías de reasignación de
sexo y tratamientos hormonales para sus empleados.

Fuente: SWISSINFO, RT 

Parlamento de El Salvador aprobó
juicios colectivos

La Asamblea Legislativa de El Salvador aprobó una norma para
que las personas acusadas de pertenecer a las pandillas y que
estén en custodia sean juzgadas colectivamente, lo que conducirá
a que grupos de unos 900 reos enfrenten un mismo juicio.

El decreto ordena el "sometimiento de [varios] imputados a un
sólo proceso penal por su pertenencia a una misma estructura
terrorista o agrupación ilícita y que hayan sido capturados dentro
de la vigencia del régimen de excepción", desde marzo de 2022.

Además, la Fiscalía podrá utilizar en un proceso judicial los
mismos elementos de prueba en contra de un grupo de
pandilleros cuando pertenezcan a una misma célula, operen en
una misma zona geográfica o hayan participado en un mismo
hecho delictivo.

Fuente: DW,   FRANCE 24 

24 al 30 de julio de 2023

https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-defensa_senado-de-ee-uu--aprueba-un-presupuesto-para-defensa-de-886.000-millones-de-d%C3%B3lares/48695476
https://actualidad.rt.com/actualidad/474675-senado-eeuu-aprueba-ley-anual-gasto-record-defensa-nacional
https://www.dw.com/es/el-salvador/t-17411929
https://www.dw.com/es/mara-salvatrucha/t-36992012
https://www.dw.com/es/parlamento-de-el-salvador-aprueba-juicios-colectivos/a-66360198
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230727-congreso-de-el-salvador-aprueba-juicios-colectivos-a-pandilleros
https://www.dw.com/es/congreso-de-ee-uu-aprueba-ley-que-protege-el-matrimonio-homosexual/a-64035191


República 
Dominicana

Rusia

Senado dominicano aprobó ley
para el uso de medios electrónicos

contra la violencia

El Senado dominicano aprobó un proyecto de ley que
establece el empleo de dispositivos electrónicos para
garantizar la protección de las víctimas de violencia de
género. 

Se establece el uso del sistema telemático en el proceso
penal como medio alternativo a la prisión, lo cual permitirá
dar seguimiento permanente a las personas pendientes de
juicio y con orden de restricción por agresiones por motivos
de género.

Entre enero y junio del presente año, se registraron en el
país 42 asesinatos de mujeres, lo que representó un
incremento de 23.5% respecto al 2022, de acuerdo con
cifras oficiales.

Fuente: PRENSA LATINA
   

Parlamento ruso avaló elevar edad
máxima para reclutamiento en

Fuerzas Armadas

El Consejo de la Federación de Rusia, la Cámara Alta del
Parlamento, aprobó un proyecto de ley para elevar de los
27 a los 30 años la edad máxima para el reclutamiento, una
medida que fue avalada por la Duma Estatal esta misma
semana. 

Asimismo, se aprobó otro proyecto que prohíbe a los
ciudadanos llamados a filas abandonar el país desde el
mismo día en el que su nombre aparezca en la lista del
registro de alistamiento.

Fuente:  EUROPA PRESS, EUROPA PRESS  

24 al 30 de julio de 2023

https://www.prensa-latina.cu/2023/07/25/senado-dominicano-aprueba-uso-de-medios-electronicos-contra-violencia
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-eleva-edad-reclutamiento-30-anos-20230725181554.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-senado-rusia-aprueba-elevar-edad-maxima-reclutamiento-fuerzas-armadas-20230728125940.html
https://www.dw.com/es/congreso-de-ee-uu-aprueba-ley-que-protege-el-matrimonio-homosexual/a-64035191


Israel

Parlamento israelí aprobó primera
ley de la reforma judicial pese a

masivas protestas
El Parlamento de Israel aprobó la ley de razonabilidad, que
forma parte del proyecto de reforma judicial impulsado por
el gobierno de Benjamín Netanyahu, la cual, entre otros
aspectos, limita algunos poderes de la Corte Suprema para
revisar las leyes aprobadas por el Poder Legislativo.

Uno de los puntos principales de la reforma es eliminar la
doctrina de la razonabilidad, que permite al Supremo
revocar decisiones gubernamentales, tras determinar si
éstas son razonables o no; es decir, asegura la
independencia, el ejercicio de control y la vigilancia entre el
Poder Judicial y el Ejecutivo.

Fuente: EUROPA PRESS, TELESUR, SPUTNIK, SWISSINFO, EFE, AP, FRANCE 24, DW 

https://www.dw.com/es/netanyahu-benjam%C3%ADn/t-17409566
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-israel-aprueba-controvertida-clausula-proyecto-reforma-judicial-medio-boicot-opositor-20230724152130.html
https://www.telesurtv.net/news/israel-protestas-aprobacion-reforma-judicial-20230724-0011.html
https://sputniknews.lat/20230724/coalicion-del-gobierno-de-netanyahu-aprueba-la-ley-clave-de-reforma-judicial-en-medio-de-protestas-1141869385.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-protestas_el-parlamento-de-israel-aprueba-la-primera-ley-de-la-pol%C3%A9mica-reforma-judicial/48684606
https://efe.com/mundo/2023-07-24/parlamento-israel-ley-polemica/
https://apnews.com/world-news/general-news-2da0d0019b912f98dd97070f92b53684
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20230724-israel-la-knesset-ratifica-medida-de-la-reforma-judicial-que-limita-poderes-de-la-corte-suprema
https://www.dw.com/es/parlamento-de-israel-aprueba-primera-ley-de-controvertida-reforma-judicial/a-66331105
https://www.dw.com/es/congreso-de-ee-uu-aprueba-ley-que-protege-el-matrimonio-homosexual/a-64035191
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Hurt by mergers and debt, trucker yellow 

shuts down 

Gobierno admite “corrupción” en caso 
convenios protagonizado por militantes de RD 

The shrinking Colorado River Dreams and deadly seas 
Trump far ahead in the G.O.P. 

race despite charges 

 

L’Ukraine se heurte à la résistance 
de l’armée russe 

EL PNV pide a Sánchez un pacto 
territorial para la investidura 

Blackstone’s Breit unloads property to 
finance push into AI data centres 

Ministers seek curbs on 20mph 
limits in push to woo motorist 

Juntos por el Cambio ganó en Chubut 
en un final cabeza a cabeza 

Nordeste deve ganhar mais peso na Reforma 
Tributária 

Bloque de derecha liderará 
comisiones de Constitución y 

Economía  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Juez formalizó captura de hijo de Petro y su exesposa  

•Explosión de bomba durante mitin político en Pakistán dejó 44 muertos  

•Papa pidió restablecer acuerdo de exportación de grano 

•Bloque de África Occidental amenazó con "uso de la fuerza" a golpistas de Níger 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Ignacio Mier negó dejar su cargo para buscar la gubernatura de Puebla.- Luego de levantar la mano 

para buscar la gubernatura de Puebla, Ignacio Mier, negó pedir licencia a su cargo público para 

incursionar en los procesos de selección de Morena rumbo a las elecciones del 2024. Esto luego de 

que le fuera cuestionado sobre las distintas peticiones que Morena le ha mandado a Santiago Creel 

Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, para separarse de su cargo luego de haber sido 

registrado oficialmente como aspirante a la candidatura presidencial de los partidos de oposición. 

[INFOBAE] 

Xóchitl descartó ‘abrazos, no balazos’; Beatriz acusó ‘desparejamiento de contienda interna’.- Los 

aspirantes del Frente Amplio por México, se apresuran en la recolección de firmas, a días de que 

termine el proceso. El diputado panista Santiago Creel, no reportó actividades públicas. Sin embargo, 

en su cuenta de X (antes Twitter), expresó que “México debe regresar al camino donde se respete la 

ley, donde exista un auténtico estado de derecho y se castigue con fuerza a quien piense que la 

puede violentar”. En ese sentido, pidió a la ciudadanía que voten por él en la plataforma del Frente 

Amplio por México. [LA LISTA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

20% de extranjeros visitan México por turismo sexual.- El líder de la bancada de Morena en San 

Lázaro, Ignacio Mier, informó que el 20% del turismo internacional que llega a México es básicamente 

turismo sexual y que el 85% de las víctimas son mujeres que no pueden presentar denuncias de 

manera sencilla, ya que es difícil configurar el delito ante la autoridad. [NEWS EURO] 

Puebla ocupa el quinto lugar a nivel nacional en trata de personas.- La diputada federal por Morena, 

Julieta Vences, indicó que Puebla es el quinto lugar nacional con mayor incidencia del delito de trata 

de personas. Así lo informó en la rueda de prensa previa a la caravana “Cruzada contra la Trata de 

Personas y la Violencia”, encabezado por el diputado federal, Ignacio Mier, quien explicó que el 

primer paso para combatir este tipo de violencia es visibilizarla. [NEWS EURO] 
 

MÉXICO 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

‘Claro que sí’: AMLO ve a García y Colosio con opciones de pelear con Morena en 2024.- El presidente 

Andrés Manuel López Orador aseguró que tanto Samuel García, gobernador de Nuevo León, como 

Luis Donaldo Colosio Riojas, presidente municipal de Monterrey, podrían competir contra el 

abanderado de Morena en las elecciones presidenciales del 2024. [LA LISTA, INFOBAE] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/31/ignacio-mier-nego-dejar-su-cargo-para-buscar-a-la-gubernatura-de-puebla/
https://la-lista.com/mexico/2023/07/30/xochitl-descarta-abrazos-no-balazos-beatriz-acusa-desparejamiento-de-contienda-interna
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Xóchitl Gálvez acusó a AMLO de ataques y de "violar leyes" desde la oficina presidencial.- En un 

nuevo capítulo de la tensa relación entre el presidente mexicano y la nueva cara de la oposición 

derechista, Xóchitl Gálvez señaló a Andrés Manuel López Obrador por transgredir las leyes electorales 

al "atacarla" durante las conferencias de prensa matutinas del mandatario. Un cruce constante de 

declaraciones que van desde el cuestionamiento del presidente a las finanzas de la opositora, hasta 

una denuncia formal de Gálvez al mandatario izquierdista. [FRANCE 24]P 

Lejos en las encuestas pero aferrados a la carrera de las ‘corcholatas’: Adán Augusto y Monreal no 

tiran la toalla.- Más de la mitad de la campaña por la candidatura presidencial de Morena ya ha 

quedado atrás y a estas alturas de la carrera se multiplican las preguntas sobre quiénes llegarán a la 

línea de meta y cómo cerrarán. Las encuestas anticipan que la contienda en el partido gobernante 

será entre dos: Claudia Sheinbaum, la puntera según la mayoría de las mediciones, y Marcelo Ebrard, 

su más cercano perseguidor. Los reflectores mediáticos se han posado en el pleito entre el presidente, 

Andrés Manuel López Obrador, y Xóchitl Gálvez, la favorita para ser la candidata de la oposición. [EL 

PAÍS] 

GENERAL 

En México están al alza las cifras de trata de personas pero hay avances: ONU.- La Oficina de las 

Naciones Unidas contra la Droga y el Delito de México informó que las cifras de trata de personas van 

al alza y que es mucho el trabajo que hacer, a pesar de que hay avances y cooperación entre 

instituciones y organizaciones. [SWISSINFO] 

"Es un paso legal": un republicano defendió que el Ejército de Estados Unidos participe en México.- 

Enviar al Ejército de Estados Unidos a territorio mexicano para combatir a los grupos de la delincuencia 

organizada no es una invasión, sino 'un paso legal' dentro de la estrategia de seguridad bilateral, 

afirmó el congresista republicano, Dan Crenshaw. [SPUTNIK] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia denunció ataques ucranianos con drones, mientras Kiev prosigue su ofensiva.- Rusia denunció 

ataques ucranianos con drones contra Moscú y la península de Crimea, que calificó de “acciones 

terroristas”, mientras las tropas de Ucrania prosiguieron su ofensiva en los frentes de Donetsk y 

Zaporiyia, en el este y sur del país. [FORBES, FRANCE 24, TELESUR, SWISSINFO, DW, TELEMUNDO, REUTERS, 

AP] 

Putin dijo que no puede haber un alto el fuego cuando Ucrania ataca.- El presidente de Rusia, Vladímir 

Putin, aseguró que no puede haber un alto el fuego en momentos en que el Ejército ucraniano ataca. 

[EFE] 

Rusia volvió a lanzar una amenaza atómica: “Tendríamos que usar armas nucleares si la ofensiva 

ucraniana fuera un éxito”.- El ex presidente ruso, Dmitri Medvédev, que en ocasiones ha agitado el 

espectro de un conflicto nuclear por Ucrania, dijo que Moscú tendría que utilizar un arma nuclear si 

la actual contraofensiva de Kiev fuera un éxito. [INFOBAE] 

Zelenski: la guerra “está volviendo gradualmente” a Rusia.- El presidente ucraniano, Volodimir 

Zelenski, advirtió que la guerra estaba llegando a Rusia, después de que un ataque con drones 

dañara a dos edificios de oficinas en un barrio de Moscú. [DW] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU se opone a todos los ataques contra infraestructuras civiles.- La Organización de las Naciones 

Unidas está en contra de todos los ataques contra la infraestructura civil, independientemente de 

dónde se produzcan, dijo el portavoz del organismo, Farhan Haq. [SPUTNIK] 

GENERAL 

Rusia celebró Día de la Armada con vistoso desfile naval.- El presidente ruso, Vladimir Putin, elogió a 

la marina rusa durante un desfile naval en San Petersburgo, al que asistieron varios líderes africanos, 

al término de la cumbre Rusia-África, organizada en esa misma ciudad. [DW] 

Ucrania y Estados Unidos comenzarán en los próximos días la negociación de un acuerdo bilateral 

de seguridad.- La Presidencia ucraniana anunció que comenzará en los próximos días las 

negociaciones con Estados Unidos para pactar un acuerdo bilateral con garantías de seguridad para 

garantizar el apoyo de Washington hasta que Kiev logre el ingreso en la Organización del Tratado del 

Atlántico Norte. [EUROPA PRESS] 

Papa pidió restablecer el acuerdo de exportación de grano.- El Papa Francisco instó a Rusia a que 

renueve el acuerdo para la exportación del grano ucraniano por el Mar Negro porque consideró "una 

gran ofensa a Dios" hacer la guerra con ese tipo de materias primas. [DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden lanzó nuevo plan de deuda estudiantil tras el revés sufrido en la Corte Suprema.- La 

administración de Joe Biden anunció el lanzamiento de un sitio web para su nuevo plan de pago de 

préstamos estudiantiles basado en los ingresos de los deudores. El nuevo programa modifica el sistema 

federal de préstamos estudiantiles para que algunos deudores puedan hacer pagos mensuales más 

bajos, algunos incluso hasta de $0. [UNIVISIÓN] 

Blinken: la guerra nuclear no es peor que el cambio climático.- La amenaza de una guerra nuclear 

no es más grave que la amenaza del cambio climático, declaró el secretario de Estado de Estados 

Unidos, Antony Blinken. [RT] 

POLÍTICA 

Entre problemas legales, Trump reclamó apoyo republicano y la renuncia de sus rivales.- Donald 

Trump, envuelto en crecientes problemas legales, redobló sus peticiones de que sus rivales 

republicanos abandonen la carrera por la candidatura del partido a las presidenciales de 2024 y 

amenazó a los congresistas republicanos en las primarias que no se centren en investigar al presidente 

demócrata, Joe Biden, además de instarlos a paralizar la ayuda militar a Ucrania hasta que la Casa 

Blanca coopere en las pesquisas sobre Biden y su familia. [AP, EUROPA PRESS] 

MIGRACIÓN 

Migrantes duermen en buses y calles en una Nueva York sin camas disponibles.- Varios grupos de 

migrantes recién llegados a Nueva York pasaron la noche a la intemperie y en autobuses aparcados 

frente a un hotel de Manhattan que se está usando para darles alojamiento y que, según las 

autoridades, se quedó sin espacio. [FORBES, SWISSINFO] 
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GENERAL 

Ola de tiroteos en Estados Unidos dejaron 27 muertos este sábado y domingo.- Al menos 27 muertos 

dejaron más de 87 tiroteos registrados en Estados Unidos este sábado y domingo, de acuerdo con el 

reporte de la organización Gun Violence Archive, que monitorea incidentes con armas de fuego en 

el país norteamericano. [TELESUR, SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

OIM y Costa Rica impulsan proyecto contra la trata de personas y el tráfico de migrantes.- La 

Organización Internacional para las Migraciones y Costa Rica impulsan un proyecto contra la trata 

de personas y el tráfico ilícito de migrantes en el país, con el objetivo de fortalecer las capacidades 

institucionales para detectar y denunciar temas relacionados con dichos delitos. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Empujado por la sequía, el Canal de Panamá redujo el tránsito diario a 32 embarcaciones.- La escasez 

de lluvias empujó al Canal de Panamá a reducir a 32 el número de embarcaciones que atraviesan a 

diario la vía interoceánica, una medida que además de disminuir los ingresos del canal, claves para 

las arcas públicas, hará que aumente previsiblemente el atasco marítimo. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

COLOMBIA 

Petro enfrentó con frialdad el gran reto político tras la detención de su hijo Nicolás.- “Como afirmé 

ante el fiscal general, no intervendré ni presionaré sus decisiones; que el derecho guíe libremente el 

proceso”, escribió el presidente Gustavo Petro en su cuenta de Twitter. Una hora antes, la Fiscalía 

General de la Nación había detenido al hijo mayor del presidente, el diputado departamental Nicolás 

Petro, en un proceso por lavado de activos y enriquecimiento ilícito. [EL PAÍS] 

Juez formalizó captura de hijo de Petro y su exesposa.- Un juzgado de Bogotá formalizó la captura 

de Nicolás Petro Burgos, hijo del presidente de Colombia , Gustavo Petro, y de su exesposa Daysuris 

Vásquez, arrestados por el posible delito de lavado de activos, informó la Fiscalía. [DW, AP, SWISSINFO] 

Cinco guerrilleros de las FARC muertos y dos militares heridos en enfrentamientos en Cauca, 

Colombia.- Dos miembros del Frente Carlos Patiño y tres del Frente Jaime Martínez de la guerrilla de 

las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia murieron y dos militares han resultado heridos en 

enfrentamientos ocurridos en Argelia y Suárez, en el departamento colombiano de Cauca. [EUROPA 

PRESS] 

ECUADOR 

Incautaron 6,7 toneladas de droga y detienen a centenares en varias zonas de Ecuador.- Unas 150 

personas han sido detenidas y 6,7 toneladas de droga fueron incautadas como resultado de las 

operaciones de seguridad desarrolladas por la fuerza pública en varias provincias y un municipio 

declarados en estado de excepción en Ecuador. [SWISSINFO] 
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PARAGUAY 

Futuro canciller paraguayo destacó reunión "productiva" entre Peña y congresistas de Estados 

Unidos.- El próximo canciller de Paraguay, Rubén Ramírez, calificó como "muy productiva" la reunión 

que sostuvo el presidente electo del país, Santiago Peña, con una delegación de congresistas de 

Estados Unidos y consideró que brindó una oportunidad para revisar el presente y el futuro de las 

relaciones entre ambos países. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Denunciaron un centenar de detenidos durante las protestas coincidiendo con las Fiestas Patrias de 

Perú.- Cerca de 100 personas fueron detenidas en Lima durante la jornada del sábado en las 

protestas organizadas contra la presidenta interina del país, Dina Boluarte, coincidiendo además con 

las Fiestas Patrias. [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

Vicepresidente del Parlamento Europeo apeló a poner fin a la LGTBIfobia: "Esto debe parar".- El 

vicepresidente del Parlamento Europeo, Marc Angel, lamentó la existencia de demasiados Estados 

miembros de la Unión Europea que tienen partidos populistas, conservadores y de extrema derecha 

que difunden la LGTBIfobia, copiada de las narrativas del Kremlin; partidos que a menudo usan 

públicamente a la comunidad LGBTIQ como chivo expiatorio y para dividir a las sociedades. [EUROPA 

PRESS] 

Vicepresidente de la Eurocámara rechaza convertir Canarias en una "cárcel para inmigrantes".- El 

vicepresidente del Parlamento Europeo, Marc Angel, rechazó que territorios fronterizos como 

Canarias estén condenados a ser un muro de contención frente a la inmigración y dejó claro que la 

postura de la Eurocámara es contraria a convertir regiones como el archipiélago en una cárcel para 

inmigrantes. [EUROPA PRESS] 

Lagarde: Banco Central Europeo se acerca al objetivo de reducir la inflación.- El Banco Central 

Europeo "se mueve hacia el objetivo" de lograr una inflación de 2%, luego de haber registrado "un 

gran avance” en el combate contra la inflación, declaró su presidenta Christine Lagarde. [DW] 

DINAMARCA 

Dinamarca buscará medidas para evitar quema del Corán.- Dinamarca anunció que va a "explorar” 

medidas legales para frenar las protestas que impliquen una quema de textos sagrados debido a las 

preocupaciones de seguridad después de las reacciones por las profanaciones del Corán. [DW, 

EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

ESPAÑA 

Feijóo pidió cita urgente a Sánchez y este le emplaza a después de que se constituyan las Cortes.- El 

presidente del PP, Alberto Núñez Feijóo, líder de la fuerza política que ganó los comicios, y el secretario 

general del PSOE, Pedro Sánchez, quien tiene más posibilidades de concitar los apoyos necesarios 

para gobernar, han protagonizado su primer intercambio dialéctico a través de sendas cartas 

públicas en las que Feijóo urgió a Sánchez a celebrar una reunión bilateral esta misma semana y el 

segundo le dio largas e indicó que, una vez que se constituyan las Cortes salidas de las pasadas 

elecciones, el 17 de agosto, y el Rey designe al candidato a la investidura, estará “encantado” de 

reunirse con él y los restantes portavoces de los grupos parlamentarios. [EL PAÍS] 
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El nuevo Congreso contará con mayoría absoluta de diputados novatos y Sumar y PP tendrán los 

grupos más renovados.- El nuevo Congreso surgido de las elecciones del 23 de julio contará con 

mayoría absoluta de diputados novatos y los grupos con mayor renovación en sus filas serán Sumar, 

con cerca del 71% de integrantes nuevos, y el PP, ya que el 60,5% de sus diputados debutarán en 

estas lides, incluido su líder, Alberto Núñez Feijóo. [20 MINUTOS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Talibanes quemaron instrumentos musicales por considerarlos "inmorales".- Las autoridades talibanas 

encendieron una hoguera en una provincia del oeste de Afganistán y arrojaron instrumentos y 

equipos musicales a las llamas, por considerar la música como inmoral. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

CHINA 

Más de 880.000 personas afectadas por el tifón 'Doksuri' en el sureste de China.- Más de 880.000 

habitantes de la provincia de Fujian, en el sureste de China, se han visto afectados por el tifón 'Doksuri', 

que alcanzó la región. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

ISRAEL 

Israel aprobó una ley que protege parcialmente a mujeres víctimas de violencia doméstica.- El 

Parlamento israelí aprobó una ley que impone brazaletes electrónicos para los sospechosos de 

violencia doméstica, una legislación que podría vulnerar la integridad de las víctimas debido a los 

matices que introdujo el ministro de Seguridad Nacional, Itamar Ben Gvir. [SWISSINFO] 

Fiscalía israelí no investigará al ex primer ministro Olmert por incitar presuntamente a la sedición.- La 

Fiscalía General de Israel no tiene previsto iniciar investigación alguna contra el ex primer ministro del 

país, Ehud Olmert,por incitar presuntamente a la sedición y llamar a la desobediencia civil contra la 

reforma judicial que está impulsando el actual Gobierno israelí. [EUROPA PRESS] 

Autoridades palestinas piden presión internacional a Israel para desmantelar las milicias de colonos.- 

El Ministerio de Exteriores palestino hicieron un llamado a la comunidad internacional para que ejerzan 

presión sobre las autoridades israelíes con el fin de que estas desmantelen las "milicias de colonos 

terroristas organizados y armados" presentes en los territorios ocupados. [EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Al menos 44 muertos tras explosión de una bomba en un mitin en Pakistán.- Al menos 44 personas 

murieron y decenas quedaron heridas en el noroeste de Pakistán por la explosión de una bomba 

durante un mitin organizado por un partido islámico. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, AP, FRANCE 24, DW, 

RT, TELEMUNDO, EL PAÍS, EFE, REUTERS] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

Mahmoud Abbas instó a mejorar relación de facciones palestinas.- El presidente de Palestina, 

Mahmoud Abbas, hizo un llamado a "poner fin a la división" entre los dos Gobiernos, el de la franja de 

Gaza y el de Cisjordania, e instó a "subsanar" la relación entre las diferentes facciones palestinas, entre 

ellas la islamista Hamás. [TELESUR] 
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Grupos palestinos rivales forman un ‘comité de reconciliación’.- Dirigentes de grupos palestinos rivales 

se reunieron en Egipto y acordaron formar un comité para la reconciliación, una iniciativa que busca 

poner fin a un cisma de 17 años. [LA  NACIÓN, PRENSA LATINA] 

NÍGER 

Primer ministro depuesto de Níger confía en las sanciones para evitar recurso a la fuerza.- El primer 

ministro del depuesto Gobierno de Níger, Ouhoumoudou Mahamadou, afirmó que es optimista sobre 

una solución para su país sin necesidad de recurrir a la fuerza, ya que las sanciones internacionales 

bastan para imponer una situación que sería "catastrófica". [SWISSINFO] 

Expresidente de Níger dice que negocia la liberación y restauración en el poder de Bazoum.- El 

expresidente nigerino, Mahamadou Issoufou, afirmó que está negociando para conseguir la 

liberación del presidente legítimo de Níger, Mohamed Bazoum, retenido desde el miércoles por la 

junta golpista ahora el poder, y “restaurarle en sus funciones”. [EFE] 

Bloque de África Occidental amenazó con el "uso de la fuerza" a los golpistas de Níger.- La 

Comunidad Económica de Estados de África Occidental celebró una cumbre para tratar el golpe 

de Estado en Níger y tomó la decisión de cortar los lazos con el país. [RT, EUROPA PRESS] 

España también suspendió la cooperación con Níger.- España suspendió la cooperación para el 

desarrollo bilateral con Níger, incluida la liberación del presidente Mohamed Bazoum, anunció el 

Ministerio de Asuntos Exteriores. [DW] 

Francia avisó que no tolerará ataques a sus intereses en Níger entre actos vandálicos contra su 

Embajada.- El presidente de Francia, Emmanuel Macron, avisó que "no tolerará ningún ataque contra 

Francia y sus intereses" en Níger en medio de una fuerte protesta popular en la capital, Niamey, a 

favor de los golpistas que tomaron el poder por la fuerza en el país africano. [DW, RT, SWISSINFO, 

FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA CENTROAFRICANA 

República Centroafricana celebró un referéndum constitucional impulsado por el presidente y 

boicoteado por la oposición.- La población de República Centroafricana está llamada a las urnas 

para un referéndum constitucional que podría permitir al presidente, Faustin-Archange Touadéra, 

optar a un tercer mandato al frente del país, una votación que estará marcada por el boicot 

convocado por la oposición, muy crítica con el proyecto. [EUROPA PRESS]  

SUDÁN  

Ejército sudanés dijo que solo volverá a las negociaciones de Yedá si los paramilitares abandonan 

posiciones civiles.- El Ejército sudanés avisó que sólo volverá a la mesa de negociaciones de paz en 

Yedá (Arabia Saudí) si las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido cumplen con lo acordado y se 

retiran de zonas residenciales y carreteras del país para no poner en peligro a la población civil. 

[EUROPA PRESS] 
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